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Организованно вести 
весенне-летние лесозаготовки

Наступил весенне-летний период лесоза
готовок. Коллективы передовых леспром
хозов комбината «Томлес» сейчас, ка к  и 
зимой, работают успешно. Томский лес
промхоз досрочно завефшил апрельский 
план. Средне-Чулымский —  за первую де
каду выполнил план на 51.3 процента, 
Пышкино-Троицкий —  на 48 процентов.

Руководители Пышкино-Т|роицкого лес
промхоза своевременно предусмотрели, где 
и как в период распутицы будет работать 
каждый мастерский участок, на базе ка . 
кой лесовозной дороги он будет вести вы. 
возку древесины. В настоящее время в 
леспромхозе работают 11 лесовозных дорог, 
в том числе три узкоколейных: Аргат-
Юльская. Копыловская и Ирековская. Вет
ки  Копыловской и 'Врековской узкоколей
ных железных дорог с мотовозной тягой 
были проложены на снежном основании. 
Поэтому они могли выйти из строя во 
время оттепели. Однако эта опасность бы
ла заблаговременно предотвращена. Дорож
ные бригады осалили дороги на твердый 
грунт, П0ДЛ0ЖИ.ТИ лежни, удлиненные 
шпалы и произвели ремонт дорог. Вывозка 
леса по ним не приостанавливалась. Захар, 
ковская, Досчаная и Францевская конно
рельсовые дороги уже работают. После ре. 
монта вступит в строй Магалинекая узко
колейная железная дорога. Таким образом, 
у  леспромхоза имеются все возможности к 
тому, чтобы и в дальнейшем перевыпол
нять суточный график вывозки древеси
ны.

Между мастерскими участками, ком
плексными бригадами, лесозаготовительны
ми пунктами, механизаторами, всеми рабо
чими леспромхоза широко развернулось 
предмайское социалистическое соревнова
ние. В предмайском социалистическом со
ревновании большинство лесозаготовителей 
предприятия систематически перевыполня
ет нормы выработки. Высокопроизводи. 
тельно трудятся крановщик Копыловского 
лесозаготовительного пункта тов. Я кунин, 
раскряжевщик тов. Румянцев, водитель 
мотовоза тов. Иванов и многие другие. На 
Альмяковском лесозаготовительном пункте 
в апреле лучших результатов в работе 
добились возтики тт. Мальцев и Сутягин, 
тракторист тов. Петров, обоубщик сучьев 
тов. К^тпнир. На Больше-Юксинском уча
стке отлично работает передвижная элек
тростанция. где механиком тов. Ларионов.

Но многие лесозаготовительные пред
приятия в апреле работают неудовлетвори
тельно^ изо дня в день не выполняют су
точный график вывозки древесины. Руко
водители этих предприятии не сумели за
крепить темпы работы, достигнутые в 
первом квартале. Они проявляют вредную 
для дела самоуспокоенность. Так, директор 
Бакчарского леспромхоза тов. Тиличко 
пытается всех уверить в том, что апрель
ский произво,дственный п.дан леспромхозом 
будет выполнен досрочно. Однако пред
приятие срывает суточный график вывоз
ки  древесины, а тов. Тиличко не принима
ет мер к  тому, чтобы быстрее пустить в 
эксплоатацию Захаровскую автолежневую 
дорогу и Андарминскую —  конно-рельсо. 
вую. Таким образом, обещания тов. Тилич
ко не подпрепляет делом.

Неорганизованно ведет лесозаготовки в 
апреле Молчановский леспромхоз. За де. 
сять дней апреля месячный план вывозки 
древесины он выполнил всего лишь на 
28,2 процента, а месячный план подвоз
ки  древесины к  трассам лесовозных дорог 
—  только на 8,4 процента. Казалось бы. 
что руководители леспромхоза во время от
тепели должны уси.тить (работу Сулзатской 
узкоколейной железной дороги. Но этого не 
произошло, и Сулзатский лесозаготови
тельный пункт продолжает работать пло
хо. В апреле Сулзатский лесопункт выво
зит 8 среднем за день по 130 кубометров 
леса вместо 250 по графику. Затягивается 
пуск в эксплоатацию конно-рельсовых до. 
рог на мастерских участках «Боровое» и 
«Хорек».

Низкими темпами работает в апреле Ча- 
инский леспромхоз, который к  10 апреля 
месячный план вывозки древесины выпол
нил на 81,9 процента, а подвозки —  на
22,5 процента. Здесь допустили снижение 
темпов вывозки леса на Иксинской трак.

икрно-ледяной дороге, хотя дорога находи
лась в удовлетварительном состоянии и по 
ней можно было возить лес. Леспромхоз 
располагает достаточным количеством 
рельсовых дсфог, но .медлит с их пуском.

Плохо ведут лесозаготовки Парабель- 
ский, Пзрбигский, Красноярский, Тими
рязевский и ряд других леспромхозов. Ру. 
ководители этих предприятий недооценива
ют значение выполнения плана подвозки 
древесины к  трассам лесовозных дорог и 
ставят под улрозу срыва выполнение ап
рельского задания вывозки леса. В Пар- 
бигском леспромхозе, например, вместо то
го. чтобы создать запасы древесины у 
трассы автолежневой дороги, за 10 дней 
апреля подвезли всего 900 кубометров ле
са вместо двух с лишним тысяч по плану.

Отставание некоторых лесозаготовитель
ных предприятий объясняется тем, что ру
ководители их в апреле уменьшили коли
чество рабочих на прямых работах, ухуд
шили использование техники. Это привело 
к  резкому снижению комплексной выра. 
ботки на списочного рабочего в день.

Некоторые леспромхозы снизили темпы 
вывозки леса еще и потому, что многие 
райкомы КПСС и райисполкомы ослабили 
внимание к  вопросам лесозаготовок и по
низили требовательность к  руководителям 
лесозаготовительных предприятий, а пар
тийные организации леспромхозов стали 
меньше заниматься вопросами производст
венной деятельности мастерских участков 
и лесозаготовительных пунктов.

Задача хозяйственных руководителей, 
партийных а профсоюзных организаций 
леспромхозов состоит, прежде всего, в том. 
чтобы немедленно покончить с вредной для 
дела самоуспокоенностью, ¡резко повысить 
темпы лесозаготовок, с тем. чтобы обеспе. 
чить выполнение и перевыполнение про
изводственных планов апреля и второго 
ква1ртала. Нужно поставить на основные 
лесозаготовительные работы достаточное 
количество рабочей силы, машин и меха
низмов. улучшить организацию производ
ства и труда. Большую роль должно сыг
рать улучшение организации лесосечных 
работ по графику цикличности. В теку
щем году нельзя допустить повторения 
ошибок прошлого года, когда часть комп
лексных бригад, работающих по графику 
цикличности, б ь ш  расформирована.

Своевременный отвод летних лесосек на 
сухих возвышенных местах, тяготеющих к  
лесовозным дорогам,— важнейшее условие 
беспаребойной работы леспромхозов в ве
сенне-летнее время. Между тем, в некото
рых леспромхозах эти вопросы решаются 
медленно. Лесхозы тормозят проведение 
этого важного ие!роприятия. Таково по.Л- 
жение, например, в Каргасокском районе. 
Нужно в ближайшие дни решить эти во
просы и заменить лесозаготовителям лесо
секи, в которых летом работать нельзя.

Все 5'зкоколеГп1ые, автолежневые, кон. 
но-рельсовые и кругло-лежневые дороги 
должны работать бесперебойно.

Создате необходимых запасов древеси. 
ны у трасс лесовозных дорог является ре
шающим условием бесперебойной работы 
каждого предприятия в распутицу. Долг 
хозяйственных руководителей, партийных 
и профсоюзных организаций— принять ре
шительные меры к  усилению темпов заго
товки и подвоза древесины. Нужно вклю
чить в работу все имеющиеся трелевочные 
средства и организовать высокопроизводи
тельное использование их. особенно треле
вочных лебедок.

Каждый рабочий, механизатор, инже
нерно-технический работник лесозаготови- 
тольных предприятий должен неустанно 
бороться за повышение производительности 
труда, лучшее использование механизмов, 
за систе.матическое выполнение и перевы
полнение производственных заданий.

Профсоюзные организации лесозаготови
тельных предприятий под руководством 
партийных организаций должны шире раз
вернуть предмайское социалистическое со
ревнование комплексных бригад, мастер
ских участков, лесопунктов, работников 
лесовозных дарог за до(дрочное выполнение 
апрельского и квартального планов лесоза. 
готовок, за лучшее использование техни
ки, повышение производительности труда.
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Н А К А Н У Н Е  Л Е Н И Н С К И Х  Д Н Е Й
Коллективы предприятий и колхозники 

Томского района готовятся отметить 
85-летис со дня рождения В. И. Денина. 
В Межениновском сельском клубе рабочие, 
служащие и колхозники прослушали до
клад на тему «В. И. Ленин —  великий 
организатор и вождь Коммунистической 
партии Советского Союза».

В коллективе Самусьского судоремонт
ного завода и в колхозах района прово
дятся беседы о жизни и революционной 
деятельности В. И. Ленина. В партийной 
библиотеке Самусьского завода оформлены 
выставка и фотомонтаж, посвященные 
В, й. Ленину.

В ленинские дни в школах района 
пройдут отрядные пионерские сборы.

Трудящиеся г. Колпашево и Колпашев- 
евого района свято чтут светлую память 
основателя Еоммуняствческоб партии и 

' создателя первого п мире социалиствче- 
^  ского государства Владимира Ильича 

Ленина. На предприятиях*, в колхозах,

клубах и библиотеках города и района 
проводятся беседы о жизни и революцион
ной деятельности В. И. Ленина. Агитато
ры и докладчики рассказывают трудя
щимся о том, ка к  в нашей стране осу
ществляются ленинские заветы.

В клубах и библиотеках оформлены вы
ставки, посвященные В. И. Ленину. В 
Петропавловском сельском клубе прочита
на лекция на тему: «Владимир Ильич 
Ленин —  создатель первого в мире со
циалистического государства».

В Колпашевской городской библиотеке 
проведен литературно-художественный ве
чер: «Поэт Маяковский о В, И. Ленине». 
В читальном зале этой библиотеки откры
та книжная выставка, посвященная 
В. И. Ленину.

В ленинские дни в библиотеке будет 
проведен литературно-художественный 
вечер, посвященный В. И. Ленину. Работ
ники детской библиотеки готовят конфе
ренцию юных читателей на тему: «Дет
ские и школьные годы Ильича».

По зову партии и 
на работу

К И Е В ,-14 апреля. (ТАСС). Трудящиеся 
Украины горячо откликнулись на обраще
ние ЦК КПСС п Совета Министров СССР 
об укреплении отстающих колхозов руко
водящими кадрами. С каждым днем растет 
число добровольцев, изъявивших желание 
поехать на работу в село.

Желание трудиться в колхозах вырази
ли заместитель председателя исполкома 
Волынского областного Совета депутатов 
трудящихся тов. Ярощук, заведующий 
сельскохозяйственным отделом Ворошилов- 
градского обкома КП Украины тов. Лиси
цын, заведующий кафедрой механизации 
Ворошиловградского сельскохозяйственного 
института кандидат сельскохозяйствен
ных наук тов. Вальянов, заместитель за
ведующего сельскохозяйственным отделом 
Волынского обкома КП Украины тов. Май- 
ланек, заместитель заведующего сельско
хозяйственным отделом Закарпатского об
кома КП Украины тов. Томенчук, дирек
тор Запорожского электромеханического 
завода тов. Пивненко, первый секретарь 
Орининского райкома КП Украины Хмель
ницкой области тов. Яковюк и  другие.

В первичные партийные организации, а 
также райкомы, горкомы и обкомы КП 
Украины продолжают поступать заявле
ния.

правительства—  
в колхозы

СТАВРОПОЛЬ, 14 апреля. (ТАСС). Боль
шая группа специалистов сельского хозяй
ства края обратилась к  своим товарищам 
по работе с призывом оказать помощь 
селу.

—  Обсудив обращение Центрального 
Комитета КПСС и Совета Министров 
СССР, —  говорится в письме, —  мы 
считаем, что наше место —  на пере
довой линии борьбы за подъем сельского 
хозяйства. Мы изъявляем желание пойти 
на постоянную работу в деревню и просим 
коллективы учреждений, где мы работаем, 
рекомендовать нас. Заверяем партию и 
правительство, что отдадим все свои си
лы, чтобы в короткие сроки добиться 
подъема сельскохозяйственного производ
ства.

Обращение подписали директор Ставро
польской государственной селекционной 
станции кандидат сельскохозяйственных 
наук М. Куркин, старший научный сот
рудник этой же станции кандидат сель
скохозяйственных наук Н. Перегудов, 
главный инженер крайсельхозуправления 
Г. Королев, инстр^тстор отдела партийных 
органов крайкома КПСС Д. Божков, глав
ный агроном ’ крайсельхозуправления

Чачпн и другие.
В партийные организации края уже 

■поступили сотни заявлений.

ПРЕДМАЙСКОЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

В  П О М О Щ Ь  К О Л Х О З Н О Й  д е р е в н е
На предприятиях и в учреждениях 

г. Томска е каждым днем множатся ряды 
добровольцев, желающих по зову партии 
и правительства поехать на руководящую 
работу в колхозы.

В цехах лесоперевалочного комбината 
прошли собрания рабочих и служащих, на 
которых было обсуждено и горячо одобре
но обращение Ценп)ального Комитета 
КПСС и Совета Министров С5ССР об у к 
реплении колхозов руководящими кадрами.

—  Коммунистическая партия, —  за
явила на собрании начальник шпалозаво
да комбината инженер тов. Чеботарева,—  
поставила всенародную задачу —  обеспе
чить коутон по.тъем сельского хозяй
ства. Долг каждого коммуниста, всех со
ветских людей принять активное участие 
в разрешении этой грандиозной задачи.

Тов. Чеботарева просила коллектив

шпалозавода рекомендовать ее на работу 
в колхоз. С такой же просьбой обратились 
к  собранию начальник участка тов. Ыа- 
киевский, заместитель начальника шпало
завода тов. Победаш, мастер цеха кругло
го леса тов. Прутов, начальник жилищно- 
коммунального отдела тов. Дорофеев, ма
стер шпалозавода тов. Кудрявцев. Коллек. 
тив лесоперевалочного комбината едино
душно рекомендовал исех этих товарищей 
на руководящую работу в колхозы.

изъявили- желание поехать в колхоз: 
зоотехник областного управления сельско
го хозяйства тов. Кричигин, секретарь об
кома профсоюза работников сельского хо
зяйства и заготовок тов. Сергеев, секре
тарь парторганизации обл{1стного стати
стического управления тов. Логинова, по
мощник прокурора области тов. Кравцов и 
другие.

- □  □ □ -

Торжественное заседание, посвященное 
памяти В. В. Маяковского

14 апреля исполнилось 25 лет со дня 
смерти талантливейшего поэта нашей со
ветской эпохи, пламенного патриота со- 
циалистической Родины Владимира Мая. 
ковского.

Торжественное заседание, посвященное 
памяти поэта, состоялось в Колонном зале 
Дома Союзов. Здесь собрались рабочие сто
личных предприятий, колхозники По.д‘мо- 
сковья. известные писатели и поэты, пред
ставители научной общественности, работ
ники искусств.

Заседание открыл первый секретарь 
правления Союза писателей СССР 
А. А. Сурков, который сказал:

—  Маяковский вписал в историю совет.

ской поэзии самые волнующие, самые 
звучные и самые страстные строки о на
шем народе, о нашей стране. П ныне, 
пройдя через испытание временем, Мая
ковский —  поэт, агитатор, трибун, как 
живой е живыми говорит с нашими сов
ременниками.

С докладом «Традиции В. В. Маяковско
го и современная поэзия» выступил поэт 
М. К. Луконин.

На вечере выступили поэты Н. Асеев, 
С. Кирсанов, А. Кулешов, К. Симанов, На- 
"¿ым Хпкмет и другие.

Заслуженный артист РСФСР В. Аксенов 
прочитал вступление к  поэме Маяковского 
«Во весь голос».

(ТАСС).

Ме та л лу р г а  делятся опитом
Металлурги московского завода «Серп 

и Молот» применяют кислород для уско
рения выплавки металла в мартеновских 
печах. Это помогло увеличить производи
тельность труда почти на 20 процентов.

Сталеплавильщики предприятия делят
ся св(^м опытом скоростного сталеваре-

Весну встренаем  
организованно

Наша тракторная бригада обслуживает 
вторую полеводческую бригаду колхоза 
имени Кирова, Бакчарского района. В тес
ном содружестве с колхозниками мы из 
года в год повышаем культуру земледе
лия, добиваемся увеличения урожаев. В 
прошлом году на площади 550 гектаров 
колхозники собрали по 22,7 центнера 
зерновых с гектара. Успеха в работе мы 
добиваемся благодаря правильной эксплоа- 
тации тракторов, тесному содружеству с 
колхозниками. Правление колхоза, брига
диры полеводческих бригад и колхозники 
строго следят за качеством работы меха
низаторов. Мы, в свою очередь, следим за 
тем, чтобы правление строго выполняло 
своп обязательства по отношению к  трак
торной бригаде. Такой взаимный конт
роль способствует успешному проведению 
сева, высокопроизводительному использо
ванию техники.

Новые широкие перспективы открыва
ются перед нами в этом году. Постановле
ние январского Пленума ЦК КПСС воору
жает нас развернутой программой даль
нейшего подъема социалистического сель
ского хозяйства. Важным шагом для ус
пешного выполнения этой программы, для 
увеличения производства зерна будет об
разцовое проведение весеннего сева.

Весну мы встречаем организованно. 
Тракторы и прицепной инвентарь уже до
ставлены на полевые станы. Бригада пол
ностью укомплектована трактористами, 
прицепщиками и сеяльщиками для дву
сменной работы. Составлен п обсужден'с 
механизаторами рабочий план на период 
весеннего сева. Все тракторы у  нас будут 
работать в две смены.

Сев проведем за 10— 12 рабочих дней, 
на высоком агротехническом уровне. Каж 
дый механизатор бригады обязался пере
выполнять производственное задание на 
севе в полтора —  два раза. Как и преж
де, развернем социалистическое соревнова
ние за сжатые сроки сева, высокое каче
ство полевых работ. Оно поможет нам 
справиться с поставленными задачами.

Н. РУБАНОВ, 
бригадир тракторной бригады 

Галкинской МТС.

ния. Сейчас на завод «Серп и  Молот» для 
изучения этого опыта прибыла группа 
работников Нижне-Тагильского вагонного 
завода. Она побывала в мартеновском це
хе, центральной заводской лаборатории, 
ознакомилась с технологией сталеплавиль
ного производства. (ТАСС).

На заводе «Томкабель» в дни предмайской трудовой вах-_ ....... I выра
ботки доби-тась бригада, руководимая тов, Виноградовым. Сменные задания 
бригада выполняет (ш 140 —150 процентов.

На снимке: бригадир-каландровожатый резиноделательного цеха Н. П. Ви
ноградов. Фото Ф, Хитриневича.

Металл 
сверх плана

АЛАПАЕВСК (Свердловская область), 
14 апреля. (TACCi). Коллектив Алапаев
ского металлургического завода решил 
дать Родине сверх пятилетнего плана мно
го металла. Среднесуточная выплавка чу
гуна сейчас на 25 процентов, стали —  
на 12 процентов выше запланированного 
уровня на последний год пятилетки; на 
10 процентов больше производится листо
вого проката.

Соревнуясь в честь 1 Мая, е?алевары 
первой п второй мартеновских печей вче
ра выдавали каждую третью тонну стали 
сверх плана^

Текстильщики 
используют резервы

АШХАБАД, и  апреля. (ТАСС). Тек- 
стильщикп Ашхабадской прядильно-ткац
кой фабрики несут предмайскую трудо
вую вахту. Предприятие ежедневно опере
жает график выпуска продукции. Задание 
первой декады апреля значительно пере
выполнено.

На фабрике много внимания уделяют 
использованию производственных резер
вов. В последнее время за счет уве.тыче- 
ния скоростей прядильных станков вы
пуск пряжи возрос на 4,5 процента, а 
тканей в целом более чем на один про
цент.

Слово
держат

Кузнечный цех Томского завода режу
щих инструментов производственный план 
марта выполнил на 104 процента. Встав 
на трудовую вахту мира, коллектив цеха 
решил апрельское задание выполнить на 
105 процентов-

Слово коллектива не расходится с де
лом. В кузнечном отделении цеха высо
ких  показателей в труде добилась брига
да, работой которой руководит тов. Бе
резин. Ей присвоено почетное звание 
«бригада отличного качества». Коллектте 
бригады в смену штампует 350— 370 
заготовок вместо 220— 250 по плану. 
Бригада тов. Березина соревнуется с 
бригадой тов. Шемчука, которая тоже но
сит почетное звание «бригада отличного 
качества» и систематически перевыпол
няет задания.

На трудовой 
вахте

Моторостроите.та завода «Спбэлектро- 
мотор» успешно выполняют взятые обя
зательства. За первую декаду апреля ме
сячный план выполнен на 38 процентов 
вместо 30,8 процента по графику. Лучше 
других цехов работа.ти в первой декаде 
цех 5, выполнивший декадный план 
на 136 процентов, цех iN* 3, выполняв
ший декадный план на 126 процентов.

Многие рабочие перевыполнили свои 
пятплетние задания и в дни предмайский 
трудовой вахты добиваются высоких тру
довых показателей. От двух с половиной 
до трех с половиной норм в смену дают 
автоматчик тов. Мальцев, электросвар
щик тов. Исаев, На 200— 250 процентов 
выполняют сменные задания револьвер
щица тов. Кузьмичева, комплектовщик 
тов. Петров, автоматчик тов. Егоров, 
формовщица тов. Курочкина, слесарь тов. 
Тихонов, маляр тов. Болохова и  многие 
другие,

В честь 
всенародною 

праздника
Коллектив цеха 1 завода «Томка- 

бель» решил ознаменовать всенародный 
праздник 1 Мая новыми трудовыми дости
жениями. Здесь решено план апреля вы
полнить на 2 дня раньше срока, сэконо
мить металла на 25 .000 рублей.

Сейчас цех работает с опереженпем 
графика. Многие рабочие добиваются вы
соких производственных показателей. 
В. Качаев —  один из лучших производ
ственников завода. В январе он выполнил 
пятилетнее задание и сейчас трудится в 
счет 1956 года, В эти днп тов, Качаев 
выпо.тняет задание на 140— 150 процен
тов. Его примеру следуют тт. Ходакова, 
Кожевникова, Седельникова, Озерова, Сит
ников и другие рабочие цеха.

В дни предмайской трудовой вахты воз
росла творческая активность рабочих, В 
начале месяца по предложению рациона
лизатора тов. Романчукова в цехе механи
зирован процесс снятия бухты с конуса. 
Раньше бухта весом в 80 килограммов 
снималась при помощи ручного ворота. 
Сейчас механизируется подача продукции 
в печи обжига, изготовляется усовершен
ствованный редуктор К станкам грубой 
калибровки, Редуктскр позволит увеличить 
скорость станка на 10 процентов.

ОБРАЗЦОВО ПОДГОТОВИТЬСЯ К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ

П о  в и н е  А \ Т С
Колхоз имени Мичурина, Туганского 

района, —  самый крупный в зоне Петро. 
павловской МТС. Здесь— районное семе
новодческое хозяйство. Понятно, что руко
водители МТС должны были уделить осо
бое внимание подготовке этой сельхозар
тели к  весеннему севу. Однако этого не 
случилось. По вине МТС до сих пор в 
трех полеводческих бригадах колхоза не 
очищено более 2 тысяч центнеров семен
ного зерна.

В 1-п полеводческой бригаде колхоза 
имеется зерноочистительная машпиа МГС 
ОС-3. Когда семена здесь были очнщеиы, 
колхозники хотели перевезти ее в другие 
бригады.

—  Не трогайте машину, —  сказал ди
ректор МТС тов. Большаков, —  мы вам 
пришлем другую.

3 апреля в колхоз прислали зерноочи
стительную машину ОС-1. Но она оказа. 
лась неисправной: нет шкива, привода, 
арматурных ио.ттов п других деталей.

—  Не волнуйтесь, шкив, наверное, где- 
нибудь в снегу лежит, найдется, —  успо
каивает правление колхоза директор МГС 
тов. Большаков.

Позволительно спросить у  директора 
МТС тов. Большакова и главного агронома 
тов. Корытченко: чувствуют ли они ответ
ственность за судьбу урожая в обслужи
ваемых колхозах?

РУБЦОВСКИЙ,

Своевременно провести воздушно-тепловой 
обогрев семян

Применение воздушно-теплового обогре
ва семян является важнейшим способ )м 
повышения их всхожести и, в конечном 
итоге, увеличения урожайности зерновых 
ку.1 ьтур. В прошлом году в колхозе «К но
вым победам» зоны Баткатской МТС 
всхожесть семян пшеницы благодаря про
ведению воздушно-теплового обогрева была 
повышена с 56 до 90 процентов. В колхо
зе «Вперед к  коммунизму» всхожесть се. 
мян пшеницы после двукратной гароеуики 
их весной па зорносутилке «Колхозница» 
повысилась с 27 до 86 процентов. Уро
жайность на участке, где были высеяны 
предварительно обогретые семена, была 
значительно выше, чем на тех участках, 
где высевались необогретые семена.

В нынешнем году применение этого аг- 
¡ротехкического приема для большинства 
колхозов района особенно необходимо, так 
как в связи с дождливой погодой осенью 
прошлого года семена зерновых культур на 
довольно больших площадях были убраны 
физиологически недозревшими. Результаты 
контрольной прове(рк11 показывают, что бо
лее 20 тысяч центнеров семян в колхозах 
имеют слабую энергию прорастания, не
кондиционны по всхожести После проведе
ния В(^здушно-теплоьогс обогрева эти семе
на становятся жизнеспособными и конди

ционными по всхожести. Семена пшеницы 
«диамант», доставленные из колхоза име
ни Маленкова зоны Гынгазовской МТС, до 
проведения обогрева имели всего 73 про
цента всхожих. После обогрева всхожесть 
их повысилась до 92 процентов. Семена 
тулунского проса из колхоза «Гигант», 
Трубочевского сельсовета после обогрева 
повысили всхожесть с 81 до 92 процен
тов.

К  сожалению, этот важнейший агротех
нический и!рием пока еще не нашел ши
рокого применения в колхозах Шегарского 
района. Некотарые руководителп колхозов 
недооценивают значение обогрева семян 
для повышения урожайности зерновых 
культур, другие ограничиваются словес
ным признанием важности этого приема, 
но не внедряют его в производство.

Дальнейшее промедление с проведением 
этого агротехнического ме(роприятия гро
зит многом колхозам серьезной опас. 
ностыо. Необходимо, наконец, отрешиться 
от благодушного подхода к  подготовке се
мян к  севу, своевременно провести воз
душно-тепловой обогрев семян в каждом 
колхозе.

3. КИРЬЯНОВА, 
заведующая контропьно-семенной лабо

раторией Баткатской МТС.

Развернуть соревнование 
за получение высокого  

урожая нунурузы
Колхозники нашей сельхозартели на.ме- 

тили нынче посадить 30 гектаров ку ку 
рузы. Мне правление колхоза поручило 
руководить звеном по выращиванию этой 
ценной культуры. С большим желанием 
взялся я за это новое и очень важное де
ло. На семинаре, организованном Громы- 
шевской МТС, я ознакомился с агротехни
кой выращивания кукурузы . Вместе с 
председателем колхоза тов. Мазаловым и 
агрономом тов. Мещеряковой мы подобрали 
участки для ее посева.

В Громышевской МТС не хватает машин 
для проведения квадратно-гнездового носе, 
ва кукурузы  на всей площади. Поэтому 
часть ее нам придется сеять вручную. 
Чтобы получить правильные квадраты 
при ручном севе, я сконструировал 
специальный конный маркер. Маркер 
установлен на четырех колесах. Передние 
колеса подвижны и могут управляться с 
помощью руля. На главном валу задних 
колес установлены подвижные сошники.

Семена кукурузы  мы решили прояро- 
визпровать. На каждый гектар посева, 
кроме местных удобрений, внесем по 
2 центнера суперфосфата.

Посадку кукурузы  произведем квадрат
но-гнездовым способом. Это даст возмож
ность обрабатывать посевы механпз)1 ро- 
ванным путем в двух направлениях.

Междурядную обработку посевов к у к у 
рузы произведем трехкратно. Подкормим 
пх местными (грганическимн удобрениями 
—  нзвозяой жижей и куриным пометом. 
Во время цветения кукурузы  произведем 
искусственное доопыление растении.

Нам бы хотелось, чтобы у нас в обла
сти было организовано соревнование зве
ньев за получение высоких урожаев к у 
курузы, чтобы ход этого соревнования 
спстематическп освещался на страницах 
областной газеты. Мы вызываем на соци
алистическое соревнование членов звеньев 
по выращиванию кукурузы  нашего Зы
рянского района.

К. СКИБИН,
звеньевой по кукурузе колхоза имени 

Молотова, Зырянского района.
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П  Д  Р Т И й  н д я ж и з н ь

Оргакхэаторская и массаво-лолитическая 
работа сроди лосозаготовителой

Лесная промышленность является основ, 
ной отраслью хозяйства Bepxae-Kt гского 
pafljHa. Она развивается быспрыми те.чпа^ 
1 ГЙ. Например, объем заготовки леса Набе- 
гипскнм леспромхозом в сравнении с 1947 
годом возрос более чем в 5 раз. Почти все 
трудоемкие процессы лесозаготовок и вы
возки механизированы. В районе строятся 
еще три новых леспромхоза.

Борясь за выполнение постановления ЦК 
КПСС п Совета Министров СССР «О лик
видации отставания лесозаготовительной 
промышленности», райком КПСС более опе
ративно стал руководить работой лесоза
готовительных предприятий, глубже вни
кать в содержание работы партийных ор
ганизаций жтщзомхоза п лесопунктов, 
больше оказывать им пр?1 ктической 1юмо- 
щи на месте.

В длительные командировки 4— 5 раз 
за осенне-зимний период лесозаготовок 
выезжали на лесозаготовительные пункты  
члены бюро н другие работники райкома 
КПСС.^Оаи оказали практическую помощь 
партийным организациям и начальникам 
лесопунктов в организации выполнения 
цронзвэдствснной программы.

Агитационно-массовую работу среди ле. 
созаготовнтелеп проводят свыше 100 аги
таторов. Среди нпх— 13 мастеров, 17 меха
низаторов, много пнженефно-техничсских 
работников. Большинство агитаторов—ком. 
мунисты U комсомольцы с высшим и сред
ним образованием. Работники райкома 
КПСС, бывая на местах, помогают руково
дителям агитколлективов готовить и про
водить пнструктивные совещания агитато
ров, изучать работу агитаторов, учат тес
но увязывать агитацию с конкретными 
задачами леспромхоза. Уважением среди 
рабочих пользуются агитаторы г г .  Сквор. 
нов Н. И.. Чеснокова М. Н., Федорова М. II., 
Слребыкин Н. Н. и другие.

Не реже д в !'! раз в месяц на лесопунк. 
тах читаются лекции и доклады на обще- 
ственно-полягнческие, естественно-науч
ные, атеистические темы. С докладами и 
лекциями выступают лекторы и  докладчи
ки  райкома КПСС.

Положительный прп ' есг в работе пока
зывает iiaipTnfmafi организация Кузуров- 
ского лесопункта (секретарь тов. Федоров). 
Она глубоко вникает в производство. На 
партийных собраниях систематически об
суждаются вопросы организации труда и 
социалистического соревнования, исполь
зования техникп. ставятся отчеты о рабо. 
те мастерских участков. Это способствует 
улучшению работы лесопункта. Коммуни
сты ведут постоянную массово-политиче
скую и воспитательную работу среди ра
бочих, направляя се к  одной главной цели 
—  повышению производительности Т1руда.

Следует сказать, что лесопункт добился 
неплохих производственных показателей. 
Комплексная выработка на списочного ра
бочего здесь значительно повысилась.

Лучш'е стала работать партийная орга
низация Пибегипского лесопункта (секре
тарь тов. Головин). Эта партийная оргаг 
низания многое сделала по внедрению ме
тода работы по графику цикличности. Оба 
MaciepcKiii участка этого пункта  работа
ют по графику цикличности п из месяца 
в месяц перевыполняют установленные 
задания.

Правильная организация социалистиче
ского соревнования, регулярное подведе. 
нне его итогов являются важным уело, 
виеч повышения производительности 
труда, высокопроиаводительного использо
вания техники. На всех мастерских уча
стках есть доски показателей, на которые 
заносятся итоги выполнения- дневных за
даний комплексными бригадами и отдель
ными рабочими, пх дневной заработок. Это 
способствует укреплению трудовой дпо-

шгалижы, созданию дружного, организо
ванного рабочего коллектива.

Итоги соревнования мастерских участ
ков н лесопунктов подводятся регулярно 
и публикуются в районной газете.

Несколько улучшилась работа куль
турно-просветительных учреждений. При 
клубах лесопунктов и леспромхоза работа
ют круж ки  художественной самедеятель- 
кости, которые ставят для рабочих кон
церты. спектакли.

В 1954 году прп всех клубах лесо
пунктов с.чонтированы нолустационарные 
киноустановки.

Партийные организации и руководители 
леспромхоза проявляют постоянную забо
ту о повышении производственной квалн- 
фпкацни механизаторов. При леспромхозе 
н на краткоорочных курсах комбината 
«Томлес» ежегодно обучается несколько 
десятков механизаторов. В настоящее в р е -, 
мя механизмами управляют хорошие кад
ры, имеется резерв трактористов и шофе- 
юов.

Многие мастера и  десятники, механики 
и трактористы ежегодно проходят пере
подготовку на различных курсах и в шкОт 
лах Министерства лесной промышленно
сти.

Некоторое улучшенпе руководотва со 
стороны райкома КПСС лесозаготовками, 
более оперативная работа администрации 
леспромхоза и первичных партийных ор
ганизаций обеспечили выполнение произ
водственного плана первого квартала к 
20 марта.

Но в нашей работе имеются еще круп 
ные недостатки и упущения.

Мы еще не добились пспольэоваипя бо
гатой техники на полную мощность, рит
мичной работы всех леоопунктов.

Плохо работает первичная партийная 
организация Карбннского лесопункта. 
Внутрипартийная и массово-политическая 
работа здесь находится на низком уровне.

Райком КПСС II первичные партийные 
организации леспромхоза и лесопунктов 
все еще недостаточно квалифицированно 
руководят комсомольскими и профсоюзны
ми организациями, работа которых на 
Карбннском и Нибегинском лесопунктах 
остается на низком уровне.

Отдельные руководящие работники лел- 
цромхоза п лесопунктов не выступают пе
ред рабочими с лекциями и докладами, 
не ведут массов-о-политическои работы 
среди лесозаготовптелрй, с рабочими об
щаются мало. К таким работникам нужно, 
прежде всего, отнести главного инженера 
леспромхоза тов. Федина, главного механи
ка леспромхоза тов. .1озового, начальника 
Карбннского лесопункта тов. Каминского, 
технорука Нпбегинского лесопункта тов. 
Якубова.

Райком партип мало предъявляет тре
бовательности к  заместителю директора 
леспромхоза по политической части тов. 
Иващенко, который работает без должного 
напояжения. мало проявляет инициативы.

Отдел культуры райисполкома, работни
ки  районной конторы связи несвоевремен
но откликаются на требования и нужды 
работников лесной щюмышленпостп, не 
решают многие вопросы улучшения обслу
живания лесозаготовителей.

Задача партийных, профсоюзных и ком
сомольских организации лесопунктов за
ключается в том, чтобы на основе широ
кой организационно-партийной и массово- 
политической работы среди лесозаготови
телей еще выше поднять производитель
ность труда рабочих. Для выполнения 
этих задач у нас имеются все условия н 
возможности.

г. ЧЕРНОВ,
секретарь Верхне-Кетского оайиома 

КПСС.

У ч е б а  с е к р е т а р е й  п а р т о р г а я а з а ц а й

В обстановне семейственности 
и угодничества

Томский горком партип тгровел семинар 
секретарей парторганизаций высших учеб
ных заведений. Участники семинара за- 
слуша-ди и обсудили доклад секретаря

парткома политехнического института тов. 
Будникова о руководстве самостоятельной 
учебой научных работников.

От каждого коммуниста, где - бы он пн 
работал, партия требует принципиально
сти и  непримиримости к  недостаткам, 
умении настойчиво и энергично бороться 
за осуществление ее политики, дорожить 
оказанным ему доверием. Работник, кото
рый начинает кичиться своим постом и 
считать себя непогрешимым, перестает 
считаться с мнением парторганизации, 
коллекъива, рано или поздно потеряет ав
торитет, превратится в делягу, в обыва- 
1 е.1 я.

Таким стал директор Усть-Чулымской 
сплавной конторы И. И. Иванов. Он во
зомнил, что советские законы не для него 
писаны, оторвался от коллектива, пере
стал считаться с мнением коммунистов. 
Цванов усвоил барско-пренебрежительное 
отношение к  людям. Ему ничего не стоит 
ни за что, ни про что обругать работника, 
выгнать его из кабинета. Так было с ра
бочими шпалозавода тт. Зыковым, Кони- 
кель, техноруком рейда тов. Михайловым 
н многими другими. Даже своему замести
телю по кадрам строптивый директор н(* 
раз указывал на дверь. Командировки 
Иванова нередко сощювождаются пьянка
ми. Разъезжает Иванов на паре лошадей, 
имея личного кучера, которому установил 
персональную ставку, равную зарплате 
капитана сплавного катера.

Свою деятельность в Усть-Чулымскон 
сплавной кон'горе Иванов начал с того, 
что стал подбирать кадры по принципу 
землячества, создавая атмосферу угодни
чества и круговой поруки. Так, по хода
тайству Иванова потянулись к  нему быв- 
ише сослуживцы по городу Барнаулу. На 
должность заместителя директора но кадрам 
прибыл Пешков. Чере.з два месяца за систе
матическое пьянство он был снят с рабо
ты. Иванов усщ>)ил его начальником 
мотофлота. По приглашению Нванова при
были и работают начальником сплавного 
участка Семенов, бригадирами Борисов, 
Егоров, мастером сплава Темников, капи
таном катера Антошнн и многие другие. .

С первых жз дней многие из них заре- 
комендовгип себя плохими работниками, 
пьяницами. Иванов участвовал с ними в 
попойках.

Честные работники предприятия не за
хотели мириться с подобным стилем «ру
ководства» Нванова, попробовали его вра
зумить. Не раз на производственных и на 
napTirfiHHx собраниях с критикой в адрес 
Иванова выступали коммунисты, бывший 
главный инженер тов. Завгородний, на
чальник шпалозавода тов. Спэиков, быв
ший технорук Батуринекого сплавного 
участка комсомолец тов. Заборцев я мно
гие другие.

Это не понравилось Иванову, п он под 
разными предлогами добился, что Завго
родний, Заборцев, заместитель по кадрам 
Белянкин, начальник Усть-Чулымского 
рейда Усов и другие были уволены или 
переведены из сплавной конторы. Зато 
Иванов охотно берет под защиту от сира- 
ведливои критики тех, которые недостойно 
ведут себя в коллективе, екомпрометиро-« 
вали себя пьянкой, а порой п явным ху 
лиганством. Это в первую очередь отно
сится к  начальнику рейда Романову. Он 
известен, как пьяница и хулиган.

Ничем не отличаются от Романова в 
быту н на работе начальник планового 
отдела Жиляков, заместитель главного 
бухгалтера Индукаев. Пх директор тоже 
считает незаменимыми работниками.

Пользуясь сжшм служебным положе
нием, Цванов даже установил для Жиля- 
кова неположенную северную льготу, по 
которой последний незаконно получил 
7.309 рублей государственных средств.

Все эти люди делают всевозможного ро
да злоупотребления по службе. Чтобы 
представить работу сплавной конторы в 
розовом свете, угодить начальнику, они 
создают обстановку мнимого благополучия.

Не действпямп лл своих дружков Ива
нов заслужил славу знающего, ценного 
работника? Да, эго так. Приведем только 
некоторые факты. Три навигации е мо
мента прихода в сплавную конто'ру Ивано
ва предприятие работало плохо. Контора 
допустила внеплановые потери древеси

ны —  свыше 94 тысяч кубометров. Одпа- 
кп Иван )вым II другими все было сделано 
тан, чтобы списать эту недостачу за счет 
утопа и непредвиденных потерь. Дорого 
обошлось государству такое списание. 
Сверхплановые убытки составили 9,6 мил. 
Лиона рублей.

В документах указано, что контора за 
прошлый год от снижения себестоимости 
древесины получила около 2 миллионов 
рублей прибыли. Так ли это? Названная 
выше компания дельцов пошла на явный 
обман государства. Древесина от леспром
хозов принималась по заниженным сорти 
ментам, л сдавалась потребителю по непо. 
мерно завышенным. Палубника было при
нято всего лишь 482 кубометра, а сдано 
свыше 5.5 тысячи. Этот высокооплачивте- 
.мый сортимент принес «прибыли» более 
500 тысяч рублей. Пиловочника сдано бо
лее, чем принято на 168,8 тысячи кубо
метров, крепежного леса —  на 20,5 ты 
сячи и т. J. Зато дров не хватило при сда
че более 42 тысяч кубометров.

Таким путем был обманут такой потре
битель, ка к  Могочинский лесозавод. Пз 
принятых им 29 октября прошлого года 
18 тысяч кубометров «пиловочника», при 
более тщательной проверке пиловочника 
оказалось всего лишь 30 процентов, 
остальное —  дрова. Причем, половина 
всей древесины находится пока что на 
складах Усть-Чулымского рейда и будет 
доставлена лесозаводу нынешней весной, 
хотя древесина вошла в счет перевыпол
нения плана 1954 года.

Все эти безобразия творятся под боком 
у Молчановского райкома партии. В рай
коме обо всем этом известно. Здесь лежит 
заявление коммуниста Г. С. Иванова о по
ведении И. II. Иванова. О непорядках в 
сплавной конторе неоднократно доклады
вал секретарь парторганизации тов. Гла
зычев заведующе.му промышленным отде
лом райкома тов. Н.1 ьиных. Наконец, ра
ботники райкома, присутствуя на парт
собраниях, слышали выступления комму
нистов парторганизации конторы тт. Бон
даренко, Заякина. Чабанова, Сизикова, ко
торые резко критикова.ти Иванова. Но все 
это не дало нужны х результатов. Работ
ники райкома формально отнеслись к  про
верке поступивших сигналов.

Хуже того, в сентябре прошлого года, 
когда секретарь парторганизации тов. Гла
зычев рассказал о непартийном поведении 
Иванова заместителю управляющего тре
стом «Обьлесосплав» тов. Киселеву, Ива
нов тут  же обвинил Глазычева и всю 
парторганизацию в «разложении» кол.дек- 
тива, в под1рыве авторитета директора. 
Тов. Киселев по непонятным причи
нам согласился с доводами Ивано
ва. Не успокоившись на этом, Ива
нов пожаловался на секретаря парт- 
01аганпаапии секретарю райкома Пар
тии тов. Яновичу, требуя отзыва тов. Гла
зычева из сплавной конторы. Уж  кто-вто, 
а тов. Янович должен был знать, бывая в 
сплавной конторе, что Иванов не прав, 
что он клевещет на честного коммуниста. 
Но тов. Янович отнесся к .действиям Ива. 
нова беспринципно, по-приятольски.

Некоторых коммунистов Иванов на
столько поставил в зависимое положение, 
что они ц слова сказать не смеют. Зато 
угодная Иванову компания дельцов до сих 
пор продо.джает безнаказанно орудовать, 
обманывать государство. Это е их согла
сия, с ведома Иванова в выполнение пла
на лесозаготовок 1955 года включено 8 
тысяч кубометров за счет прошлогоднпх 
остатков, которые ими же в свое время 
были списаны.

Обстановка семейственности и угодни. 
чоства, сложившаяся в Усть-Чулымсвой 
сплавной конторе, наносит серьезный 
ущерб делу. Руководители треста «Обь- 
лесосплав» знают об этом, но их, видимо, 
устраивает руководящая «деятельность» 
директора конторы Иванова.

Непонятна также позиция руководи
телей Молчановского райкома па|ртни, тер
пимо относящихся к  подобной «деятель
ности».

В. ПАНОВ, 
наш соб. иорр.

Советские государственные 
займы

трудящиеся нашей страны под руко
водством Коммунпстическ-ой партии и 
Советского правительства успешно осу
ществляют грандиозную п 1>ограмму хо-* 
зяйствепного и культурного строитель* 
ства. Быстрыми темпами развивается тя
желая промышленность, являющаяся ос
новой основ непрерывного роста всего 
социалистического производства. Каждые 
девять дней крупная промышленность на
шей страны дает столько продукции, 
сколько производилось в дореволюциО'Н- 
ной России в течение целого года. Вало
вая продукция промышленности в 1954 
году превысила уровень производства 
1950 года на 65 процентов. В нашей 
стране ПРОВОД1ГТСЯ большая работа по 
дальнейшему развитию сельского хозяй
ства.

Капиталистические страны обычно соз
давали свою тяжелую индустрию за счет 
притока средств извне: яа счет опрабле- 
1ШЯ ко^юний, контрибуций с нобергденных 
народов, ва счет внешних займов.

Одной из замечательных особенностей 
развития народного хозяйства (ХЗСР яв
ляется то, что это развитие наша страна 
осуществляет собственными силами и на 
собственные средства.

Наряду с накоплениями социалистиче
ского хозяйства успешному разрешению 
задач, стоящих перед нашей страной, спо
собствуют. денежные сбережения, времен
но предоставляемые населением в распо
ряжение Советского государства.

В Советском Союзе имеются все усло
вия для роста народных сбережений. На 
основе подъема народного хозяйства про
исходит непрерывный рост национально
го дохода СеХР, снижаются цены на про
довольственные и промышленные товары, 
систематически попытается реальная за
работная плата рабочих, служащих, до
ходы колхозников. С 1947 по 1954 год 
цены на товары снижались семь раз. 
Только за четЫ'Ре гола пятой пятилетки 
цепы снизились более чем на 25 процон- 
тов.

Досрочно выполнено задание пятилетки 
по повышению реальной заработной платы 
(рабочих и служащих.

Пятилетним планом П]>едусмотрено по
вышение реальной заработной платы ра
бочих й служащих за пять лет не менее 
чем на 35 процеятов. За первые четыре 
года пятилетки реальная заработная пла
та рабочих и служащих повысилась на 
37 процентов, значительно возросли де
нежные и натуральные доходы колхозни
ков. Неуклонное повышение материаль
ного благосостояния позволяет трудящим
ся предоставлять взаймы государству 
часть своих сбережений путем приоорзте- 
ния облигаций государственных займов и 
в виде вкладов в сберегательные кассы. 
Советские люди видят в приобретении 
займов одну из форм активного участия 
в строительстве коммунизма.

Наши займы —  подлинно народные 
займы. Достаточно сказать, что в настоя
щее время держателями об.тпгацнп госу
дарственных займов является около 70 
миллионов человек. Отдавая взаймы го
сударству свои средства, советенле люди 
знают, что это способствует экономиче
скому п культурному развитию стра:1ы, 
укреплению ее могущества, улучшению 
жизни народа.

^1аша страна находится в расцвете сво. 
I I I  могучих сил. Партия мобилизует твор. 
ческую энергию трудящихся на обеспече. 
НИ8 непрерывного роста прежде всего тя
желой инлустпип, являющейся основой ос
нов социалистической экономики, упро
чения обороноспособности нашей великой 
Родины, 1роста благосостояния народа.

В нашей стране вместе с другими от
раслями народного хозяйства постоянно 
|развива0тся сельское хозяйство. За

последние годы партия и правительство 
ириняли решительные меры по крутому 
подъему сельского хозяйства. Советские 
люди с огромным воодушевлением борются 
за претворение грандиозных задач комму
нистического строительства, выдвинутых 
в решениях я нва ккого  Пленума ЦК КП (Х  
и второй сессии Верховного Совета СССР.

Иностранные займы капиталистических 
государств и, в первую очередь, кредигы 
США служат в руках империалистов ору
дием подготовки и развязывания новых 
кровавых войн. Это —  займы агрессии, 
займы порабощения других стран, займы 
подготовки новой войиы против Советско. 
го Союза и стран народной демократии, 
займы дальнейшего ухудшения и без того 
бедственного положения широчайших масс 
трудящихея капиталистических стран.

Сбережения советских граждан —  это 
результат материального достатка, стрем
ления трудящихся не только тюудом. но и 
своими личными средствами способство
вать еще более быстрому расцвету народ, 
ного хозяйства своего родного государства. 
Наши займы, способствуя укреплению мо
гущества Родины, подъему благосоегоянпя 
народа, приносят, кроме того, непосредст
венный доход дефжателям облигаций в ви^ 
де выигрышей.

Сберегательными кассами Томской об
ласти за 1946— 1954 гг . выплачено на
селению выигрышей на сумму 144 мил
лиона рублей, а ва один только 1954 год 
около 34 миллионов рублей, в том числе 
по городу Томску —  19 миллионов 112 
тысяч рублей. В 1955 году за три месяца 
по области выплачено выигрышей около 
10 миллионов рублей. По стране в 1955 
году будет выплачено выигрышей всего 
12 ми.тлиардов 200 миллионов рублей 
против 10,2 .миллиарда рублей, выплачен
ных в 1954 Г0.ДУ,

В сберегательных кассах Томской об
ласти остаток вкладов населения в кон
цу 1945 года составлял 22,2 миллиона 
рублей, а на 1 января 1955 года состав
ляет 145,9 миллиона рублей, т . е. увели
чился более чем в G раз. Выплачен за 
1945— 1954 гг. вкладчикам доход в ви
де процентов II выигрышей по вкладам в 
сумме 20.092 тысячи рублей, в том чис
ле за 1954 гоя —  4.855 тысяч рублей. 
За три месяца 1955 года остаток вкладов 
населения увеличился на 12 миллионов 
618 тысяч рублей.

Усилился спрос населения на облига
ции Государственного трехпроцещгаого 
внутреннего выигрышного займа. Если за 
1954 год сберегательными кассами обла
сти было продано облигаций этого займа 
на 3 миллиона 146 тысяч рублей, то за 
три месяца этого года продано трудящим
ся города и села облигаций этого займа бо
лее чем на 1.179 тысяч рублей.

Задача советских органов состоит 
в том. чтобы всеми мерами улуч
шать работу финансовых органов и сбе
регательных касс с тем. чтобы каждый 
вкла..тчик, держатель облигаций государ
ственных займов всег.та и  при всех об
стоятельствах обслуживался четко, что. 
бы все их законные требования удовлет
ворялись во-время.

Почетна н ве.тнкл роль комсодов. Около 
1.300 КОМСО10В oóviacTK, объе.гиняющих 
свыше 5.000 активистов, а также 1.500 
уполномоченных сельских (>}ветов по зай
му буд^т способствовать еще более ус
пешному развитию государственного кре
дита и сбйрегательного дела в нашей об
ласти и тем самым помогать укреплению 
могущества Родины, повышать материаль
ный и культурный учювень жизни трудя
щихся.

П. КАРПЕННО. 
начальник управления гостр«дсберкасс 

и госкредита Томской области.
O D Ü  -

А г и т х у д о ж е с т в е н н а я  б р и г а д а  н а  л е с о п у н к т а х

Агитхудожественная бригада Молчанов- 
екюго Дома культ^'ры побывала на пред
приятиях Молчановского леспромхоза. Чле
ны агитхудожественной бригады выетупи-

лп с концертами на лесопунктах 
Гривы, Юрты, Таданга, BeipxHHH 
НИИ Сор.

Л. КЛЕПЦОВ.

Горелые 
и Ниж-

ОРГАНИЗОВАННО ЗАВЕРН1ИТЬ УЧЕБНЫЙ ГОД 
в СЕТИ ПАРТИЙНОГО ПРОСВЕЩЕНИЯ

Коммуипстпческая партия пеустанпо вс- 
д:!Т пропаганду маркспзма-ленинпзма, рас- 
'матривая эту работу как о.дно Из нажней- 
ншх условий успешного решения совет, 
гаими людьмп, нашими кад|рами пеличест- 
о-.'нных задач коммунистического строи- 
1Ч'.1ьства.

Жизнь показывает, что только тот ра- 
ботник может обеспечить проведение в 
жй.знь политической линии партии, кото- 
!'ый систематически повышает у|;)овснь 
СВОИХ теоретических знаний. П. наоборот, 
беззаботное отношение к  теории ппиводит 
к  серьезным нелоетаткам и ошибкам в 
практической 1работе.

Выполняя укасанпя ПК КПСС, п.гртнй- 
кыс организации об.тасти проволп ряд 
мшр. ианранлсн’гых на повышение органн- 
зованаости п качества партийного просве
щения. Отказ от лшшп на стопроцентныГЕ 
охват коммунистов школами п политкруж
ками, проведошю в жизнь принципа юб- 
ропо.тышстп привели к тому, что число 
политшкол II кружков сократилось в два 
раза. Эго, п свою очяредь, .дало зозмож- 
ность партийным комитетам улучшить ка- 
чгстврнный состав пропагандистов. В те
кущем учебном году почти вдвое увслячн- 
лось количество самостоятельно изучаю
щих -марксисгско-лштнскую теорию.

Горкомы, райкомы КПСС, печличные 
гшпш йние организации стали глубже вни
кать в содержание работы кружков н по
литшкол, активнее развернули лекционную 
пропаганду в помощь коммунистам, за- 
пямающичея самообразованием, усилили 
контроль за птеГшо-теоретпчсскпч яровнеч 
л''кций. консультаций, семинаров. Более 
широкпй разма.х прияя.то изучение вопро
сов экономимн.

В Банчарском районе, папример, в этом 
году создано 2 политшколы, 8 кружков по 
изучению истории КПСС, 2 семппара но 
изучению вопросов экоиомпкп социалисти
ческого сельского хозяйства. Око.то 
100 коммуипстов изучают маркепстско- 
ленппскую теорию самостоятельно. В боль
шинстве кружков и политшкол занятия 
проходят регулярно, на высоком идейном 
уровне, [[оммунпсты проявляют большой 
интерес к  пзучеиню истории н теории 
партии. На семина1рах ио вопросам эконо
мики сельского хозяйства прочитано с на
чала учебного гола 10 лекций.

Хоооню работает лекторий прп партий
ной библиотеке Каргасокского райкома 
1ШС(]. В нем организовано чтение 4 цик
лов лекции: по экономике социалистиче
ского сельского хозяйства, по истощш 
партип, философии п полптпчсской эконо
мии.

Однако, несмотря на некоторое улумше- 
пне в организации политического обра. 
эования коммунистов, пропагандистская 
работа не отвечает предъявляемым к  ней 
требованиям и недостаточно содействует 
развитию живого интереса коммунистов к  
марксистско-ленинской теории. В лекциях, 
на занятиях многих кружков и по
литшкол все еще допускается догма
тизм и начетничество, ощыв тескрии 
от жизни, от практических задач партии 
на современном этапе коммунистического 
строительства. Нередко вопросы теории и 
истории партии излагаются по-школярски, 
упрощенно, допускаются путаные, о п т - 
бочные толкования отдельных вопросов. 
Некоторые пропагандисты вместо глубоко- 
1 0  разъяснения материала ограничиваются 
кратким вступительным словом, считая

для сопя главным опрос слушателси, пе 
разъясняют в кружках н гоаптшколах го- 
кущие события, хотя интерес в ним у 
коммунистов высок. Многие слушатели ис 
Х0.ДЯТ на занятия. Так обстоит де.ю в це
лом ряде пружков п нолитшко.т .Молча- 
иовского, Нарабельского, Пышкнио-Тронц- 
кого п Тегульдетекого районов.

Нельзя нрпзпать но(рмалышм. когда не- 
которгле секретари первичных нарторгаин- 
заций, неправильно понимая принцип до, 
Гцроволыюсти 11 шрганнзашш партийного 
просвещения, допустили самотек в этом де.. 
ле, пошли на поводу у тех коммунистов, 
которые, не желая повышать свой ндейно- 
теоретпческнй лропень, используют для 
.этого различные предлоги. llaiiipuMcp, не
которые коммунисты колхоза «Путь Ок_ 
Tií6pji», Пьшгкнно-Триицкого района, в 
этом году трижды сменили форму учебы, 
но к  занятиям так п не прнстунплп.

Во многих партийных оюгаинзациях 
недооценивается политическое сачооГкразо- 
ианне, являющееся основным методом овла. 
дения марксизмом-ленинизмом. В Парабель. 
ГКО.М районе около 300 коммунистов изъя- 
впли лсслание заниматься самостоятельно. 
Райком партии и его отдел пропаганды и 
агитации не оказывают им повседневной 
помощи. Лекции для нпх читаются от слу
чая к  случаю, консультации не проводят
ся. В результате большинство коммунистов 
ííaipbiMCKoro шпалозавода, Парабельскон 
МТС, колхоза «Искра». Новивовской toid- 
риториалыюй партсоганизацип свой идей
но-теоретический уровень не повышает. 
Длительное время не осуществлял должно
го контроля за политичоским самообчаз 'ва. 
пнем коммунистов Томский горком КПСС.

Одной из причин ссфьезшх недостатков

в деле партийного просвещения коммуни
стов в ряде парторганизаций является то, 
что го(рномы и райкомы КПСС, секр-зтари 
парторганизаций не осуществляют дол
жного контроля за этим делом, особен
но за работой самостоятельно изучаю. 
щпх марксистско-ленинскую теорию. 
Некоторые руководители пащ-ийных ко- 
митетов даже проявляют боязнь говорить 
о контроле, пригласить коммуниста для 
беседы об его учебе, выяснить, в какой 
помощи он нуждается, видимо, не понимая 
того, что ЦК КПСС осудил не всякий 
контроль, а лишь бюрократические его 
формы.

Пропагандистская работа —  важисишнн 
участок naiiTMÜHOH работы. Успех нартик. 
ной пропаганды во многом зависит от ру- 
кош)дства этим делом со стороны горкомов, 
райкомов KIICC, парторганизаций.

Центр тяжести этого руководства дол
жен быть перенесен па практическую по
мощь П1ронагандистам п первичным пар* 
тнГтым С1ргаш 1зациям в налаживании ра
боты по политическому просвещошио ком. 
муннстов, повышению уровня занятий, 
лекций, консультаций.

I) первичных партийных органнзаннях 
надо добиться, чтобы секретари партий
ных организаций постоянно занимались 
делом партийного просвещения, чтобы вар- 
тнГшыс организации систематически об- 
суждалн вопросы, связанные е улучНл:- 
ннем партийной пропаганды, создавали об. 
щесгвешюе мнение BOKipyr тех, кто безза
ботно относится к выполнению своих ва;/:. 
нейншх уставных обязанншггеп.

Учебный год в системе naipriifinoro про- 
гпещения приближается к  концу. fh.io 
обсспсчпть нормальный ход занятий во 
всех звеньях партийного просвещения, об
ратив особое внимание на всемерное повн. 
шение идейно-теоретического уровня лек
ций консультаций, бесед. Горкомы и iiaft- 
комы КПСС, все партийные организации 
должны тщательно продумать и наметить 
меры по организованному завершению
учебного года. После окончания изучения

материалов янвя1рскпго Плену^га ПК КПСС 
и второй сессии Верховного Совета СССР 
необходимо пристушггь к  изучению оче
редных тем, предусмотренных учебными 
планами кружков и политшкол.

Организованно завершить учебный год 
—  это значит еще более повысить внима
ние к  вопросам партайного просвещения, 
глубоко разобраться с работой каждого 
кружка и политшколы, принять меры по 
устранению недостатков в пх деятельно
сти. Прп определении сроков окончания 
занятий в кружках и политшколах следу
ет исходить из конкретных условий рабо
ты каждого из них. Нельзя допускать в 
этом деле формализма, ненужной спешки.

Подготовка к  итоговым занятиям дол- 
л:иа способствовать закреплению и углуб
лению полученных знаний. На итоговых 
занятиях не ставится задача выставить 
оценки слушателям. Цель этих занятий 
состоит в том, чтобы выявить, насколько 
глубоко слушатели усвоили основные воп. 
росы теории, как они умеют увязывать 
теоретические положения с задачами, стоя
щими перед партийными организациями. 
Итоговые занятия должны носить харак
тер творческого собеседования. В вечерних 
па)ртийных школах рекомендуется прове
сти итоговые занятия по истории КНСС н 
экономической и политической карте ми
ра. Итоговые занятия .должны быть прове
дены в п|шсутствни всех слушателей.

В теоретических семинарах учебный год 
заканчивается семннарскпми занятиями по 
очередной теме. Со слушателями, самостоя. 
тольно научающими марксизм-ленинизм, 
необходимо провести теоретические собесе, 
дованил по темам, намеченным ироиаган- 
ДИС.ТОМ с учетом желания слушателей, а с 
коммунистами, не принимающими участил 
в семинарах, провести индивидуальные 
беседы. При проввлении этих бесед нужно 
выяснить запросы коммунистов, внима
тельно выслушать пх предложения.

В усцешном завершении учебыого года 
в сети партийного просвещения решающая

роль принадлежит пропаганднетекпм кад
рам. Повышая ответственность пропаган
дистов _за идейно-теоретический уровень 
занятий, надо проявить максимум внима
ния и заботы о пропаган,дистах. В эти дни 
следует провести с ними совещания, на 
которых подробно 11роинструктк1рзвать их 
о формах и методах проведения итоговых 
занятий и о порядке завершения учеб;;ого 
тодз. Пропагандисты должны обдумать, ка
кие теоретические вопросы они вынесут 
на обсуждение, в каких формулировках 
они будут их ставить. Не следует навязы
вать е,тиных планов, составлять общих 
для всех кружков вопросников.

Партийные библиотеки призваны ока
зать максимальную помощь пропаганди, 
стам II консультантам, а также самостоя. 
тельно изучающим мацжсистско-ленинскую 
теорию, подобрать необходимую литерату
ру, наглядные ноеобия, орг.знизовать об
мен опытом самостоятельной работы над 
книгой и т . д.

Одноаременно с подготовкой к  заверше
нию учебного года горкомы, райкомы 
КЦее, партийные организации должны ве
сти необходимую подготовку к  новому 
учебному году в сети партийного просве
щения. На итоговых собеседованиях пар
тийные комитеты должны внимательно 
изучить теоретические запросы коммуни
стов, выявить и обобщить положительный 
опыт, вскрыть недостатки в организации 
партийной учебы, в работе пропаганди
стов.

Заканчивал учебный год, партийные ор
ганизации не должны допустить ослабло- 
нпя нропаганднстской работы в летйее 
В{1емя, следует наметить план п^юведеиия 
лекционной пропаганды. Следует продол, 
жать работу по глубокому разъяснению 
постановлений январского Шшнума ЦК 
КПСС, вести эту работу повседневно, си
стематически.

И. ЧУПРЫНИН, 
эавояующиЯ отделом прялаг.Анды 

и агитации Тшенага обижа КПСС.
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п л а н и р о ва н и я  в к о л х о з а х
Январски*! Пленум ЦК КПСС указал на 

необходимость перейти на новый порядок 
планирования в колхозах, поручил мест
ным партийным, советским и сельскохо
зяйственным органам разработать меро
приятия по крутому подъему животно
водства на 1955— 1960 годы, предусмот
рев максимальное использование имею
щихся возможностей для увеличения про
изводства продуктов животноводства па 
основе опыта передовых колхозов и сов
хозов.

Дредложеио разработку мероприятий 
проводить в колхозах. МТС и совхозах с 
участием швроких масс колхозников, ра
бочих и специалистов МТС, на основе 
предложении колхозов составить планы по 
районам, а затем по областям, краям и 
республикам.

Однако руководители Пышкино-Тропц- 
кого района неправпльно поняли вто ука 
зание январского Пленума ЦК КПСС и до. 
пустили серьезные ошибки в руководстве 
этим важным делом. Вместо оказания кол
хозам конкретной помоща в разработке 
мероприятии на месте, изыскании резер
вов для максимального увеличения про
изводства сельскохозяйственной продук
ции на 100 гектаров земли, здесь начали 
проводить эту работу сверху, пытаясь 
подогнать планы под общий шаблон.

В конце.февраля главные специалисты 
МТС были вызваны в плановый отдез 
райисполкома, где, не выходя из кабине
та, в течение нескольких суток были 
разработаны «контрольные цифры».

После этого председатель райисполкома 
тов. Лысанов пригласил к  себе колхозных 
бухгалтеров, специалистов МТС, работаю
щих в колхозах, и заявил:

—  Вот вам примерные контро.тьные 
цифры по всем показателям развития хо
зяйства на 1955 и 1960 годы. По ос
тальным годам все цифры разверстаете 
сами. Да не тяните с этим, через 3— 4 
дня планы колхозов должны быть пред
ставлены в райисполком.

Как же выглядели эти «контрольные» 
цифры для составления перспективных 
планов? Они оказались явно зандженны- 
ми, шаблонными.

Вскоре после этого вышло в свет по
становление ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР «Об изменении практики планиро
вания сельского хозяйства». Но в районе 
практику планирования не изменили. Не 
сделали здесь этого и после выступления 
Н. С. Хрущева на совещании работников 
сельского хозяйства областей Юго-Востока, 
где он указал, что планы на 1955 год 
должны составляться по-новому.

В ранее составленные на основе «кон
трольных цифр» планы не было внесено

исправленпй. А исправить надо было мно. 
гое.

Например, всем колхозам зоны Сергеев
ской МТС на 1955 год райисполком ре
комендовал запланировать среднюю уро- 
жайность зерновых культур не больше 
9 центнеров. Нсходя из этой цифры, в МТС 
запланировали, например, колхозу имени 
Калинина урожайность в этом году по 
центнера зерна с гектара, хотя в 1954 
году он получил по 9,6 центнера зерна с 
гектара. Колхоз имени Хрущева в преды
дущем году получил по 11,3 центнера 
зерна с гектара, а ему запланировали 
по 9.5 центнера.

Всем колхозам зоны этой МТС, незави
симо от показателей прошлого года, в 
1955 году предлага.тось надоить по 1.250 
килограммов молока. Стриглп всех под 
одну гребенку. Между тем, например, кол
хоз имени Сталина имеет все возможности 
уже в этом году иметь надой не .ченое 
1.600— 1.600 килограммов молока на ко
рову.

Разрабатывая план, колхсзникп сель, 
хозартели «Путь Октября» решили в этом 
Г0.1 У резко увеличить валовой сбор зерна, 
достигнуть надоя молока, предусмотренно
го решением январского Пленума ЦК 
КПСС для колхозов Сибири на 1960 год, 
резко увеличить производство свинины п 
других продуктов жйвотнонодетва. К 1960 
году было запланировано поднять урожай
ность зерновых культур с 13,5 центне
ра, полученных в прошлом году (амбар, 
ный вес), до 20 центнеров, а надоЙ моло. 
ка на каждую корову довести не менее как 
до 2.800 килопрам.чов.

Колхозники наметили конкретные пути 
выполнения поставленных задач. Они 
предусмотрели увеличение валового сбора 
зерна за счет сокращенпя потерь при 
уборке, повышения урожайности на старо
пахотных зе.млях, расширения посевов 
зерновых за счет кукурузы  и освоения но
вых эемель. Однако, когда этот план, 
утвержденный обпщм колхозным собра
нием, стали рассматривать в Яышкиыской 
МТС, в него внесли ряд изменений в сто
рону уменьшения намеченных колхозни
ками показателей. Урожайность зерновых 
культур в этом году запланировали полу
чить по 13,4 центнера с гектара, а в 
1960 году —  по 18 центнеров. НадоЙ 
молока в этом году было рекомендовано 
довести до 1.400 килограммов. Но колхоз 
еще^ в прошлом году надоил почти по 
1.650 килограммов молока на корову!

После поправок, внесенных в план 
руководителями Пышкинскои МТС, выхо* 
дило, что в 1956 году колхоз должен по. 
лучать зерна меньше, чем получил его в 
прошлом году, а в 1957 году только до
стигнет уровня 1954 года, в 1960 году

с тгро- 
иример-

валовой обор зерна сравнительно 
шедшим годом увеличится лишь, 
во, на 35— 40 процентов.

Подобные измеиеиия были внесены в 
планы ряда других колхозов. Колхозники 
сельхозартели имени Крупской решп.1и 
получить в этом году не меньше 13 цент
неров зерновых с гектара. Но когда план 
рассматривали в МТС, то там сказали:

—  Зачем завышаете урожайность? Вам 
а 10 центперов с гектара хватит...

II переправили цифру. А колхоз в про
шлом году собрал по 11 центнеров зерно
вых с гектара.

Подобные изменения в планировании 
обрекают колхозы уа топтание на месте, 
сковывают нн 11циат]1ву колхозников в 
изыскании резервов для увеличения-про
изводства продуктов сельского хозяйства.

В районе неправильно поняли значенко 
кукурузы , ка к  важнейшего резерва уве
личения валовых сборов зерна. Здесь 
процветает стшпый, неправильный взгляд 
на кукурузу . Поэтому ее посевы в колхо
зах делятся «на зерно» и «на силос».

В колхозе «Пролетарская крепость» в 
нынешнем году запланировано посеять 
80 гектаров кукурувы , из них... 40 гек
таров на зерно. А в 1956— 1957 году 
здесь планируют сеять кукурузу  только 
на силос. До всем колхозам зоны Пыш
кинскои .МТС урожай кукурузы  на зерно 
запланировано получить по 10 центнеров 
с гектара. Почему? Секретарь райкома 
партии по зоне этой МТС тов. Топкнн 
ответил на этот вопрос так:

—  Мы берем средний урожай ку кур у 
зы, с учетом, что на зерно будет возделы
ваться только часть посевов этой культу
ры.

Между тем, в решений январского Пле
нума ЦК КПСС ясно указано, что к у к у 
руза, ка к  наиболее урожайная эериовал 
культура, должна получить широкое рас
пространение во всех районах страны, 
что эта культура однов1>еменно . решает 
две задачи —  пополнение ресурсов зер
на п получение из стеблей кукурузы  хо
рошего силоса. Следовательно, все пра
вильно возделанные посевы кукурузы  яв
ляются зерновыми посевами и при раз
дельной уборке в стадии молочно-восковой 
спелости дают зерно в початках, а также 
сочный корм в виде измельченных и за
силосованных стеблей.

Правильная организация планирования 
сельскохозяйственного производства —  
важнейшее условие досрочного выполнения 
задач, поставленных январским Пленумом 
ЦК КПСС.

Следует немедля исправить ошибки, 
допущенные в районе.

П. ПОПОВ, 
наш соб. корр.

НАША ПОМОЩЬ КОЛХОЗАМ В СТРОИТЕЛЬСТВЕ
С ноября прошлого года коллектив на

шего завода принял шефстао над колхозом 
имени Коларова, Томского (района.

Ознакомившись е состоянием хозяйства 
артели, мы решили до составления пер
спективного плана шефской помощи при. 
ступить к  достройке телятника на 80 го
лов и постройке Кормокухни. Мы направи
ли туда бригаду плотников.

После этого партийная организация за
вода направила в колхоз коммуниста тов. 
Паиькова, который в течение нескольких 
дней составил план ра-^положенпя колхоз
ных noctpoeK и жилых домов. Это нам 
пригодилось при разработке мероп1риятип 
по укреплению хозяйства колхоза и бла
гоустройству деревень Коларово и Казан
ки. В плане, который ш  помогаем вырабо
тать колхозу, предусматрпваетея правиль
ное размещение животноводческих и дру
гих проиэводотвенных помещений, водо
снабжение колхоза, перспективная плани
ровка деревень (разбивка новых улиц, 
благоустройство дорог п т. д.).

Этот план рассчитан на 5 лет. В этом 
году мы поможем колхозу построить теп
лицу, крытый ток, при наличии мате
риальных средств у колхоза —  выполнить 
работы по водоснабжению животноводче. 
ских помещений в деревне Коларово, изго
товим 350 парниковых рам.

Выполнение решений январского Плену-

ма ЦК КПСС об увеличении производства 
продуктов животноводства требует широ
кого размаха строительства в колхозах. 
Промышленным преддрпятиям необходимо 
ока;шъ колхозам пзмощь во внедрении ин
дустриальных методов строительства ж и 
вотноводческих помещений. Необходимо 
использовать для этого местные строитель
ные материалы. Хорошо было бы органи
зовать снабжение колхозов, расположен
ных недалеко от г. Томска, каркасами 
сборных железобетонных конструкции ко
ровников, кормокухонь п других животно
водческих помещений. Для изготовления 
таких конструкции потребуются цемент, 
мета.'ш п гравий.

В обласга имеются большие :^апасы 
гравия, так что сборные железобетонные
конструкции будут обходиться ЫеДО|])ОГО.
Чтобы не расходовать много цемента, ж и 
вотноводческие помещения следует строить 
КЗ железобетонного каркаса с бревенчатой 
заборкой стен.

На нашем заводе в апреле, после ре
конструкции пропиточного цеха, освобо
дятся автоклавы емкостью до 60 кубомет
ров каждый. Эти автоклавь! можно исполь
зовать в качестве пропарочных камер для 
ускоренного изготовления железобетонных 
конструкций. У нас же имеется достаточ
но мощное энергохозяйство для обеспече
ния электроэнергией бетонного завода,

складские помещения для цемента п мно
гое другое, что может ускорить организа
цию производства железобетонных конст
рукции.

Железобетонный каркас коровника на 
120 —  160 голов можно собирать на ме
сте за 10— 12 дней. Если усилить паро
силовое хозяйство завода, мы можем еже
годно изготовлять железобетонные сбор
ные конструкции для 40— 50 животновод, 
ческих помещений.

Для более рационального использования 
возможностей городских промышленных 
предприятий по ока.занию помощи работ
никам сельского хозяйства целесообразно 
не распылять заказы на однотипные изде. 
лия мелкими партиями ею многим пред
приятиям. Сейчас многие предприятия из
готовляют парниковые рамы ц некого, 
рыо из них это делают кустарно. Рамы 
колхозам обходятся дорого. В то же время 
наш завод без особых затрат может еже
годно изготав.'швать 8— 10 тысяч парнико. 
вых рам. Правильное распределение зака
зов между предприятиями города приве
дет к  снижению себестоимости продукции 
для колхозов и повышению производитель
ности труда на предприятиях.

М.ЛИПКИЦКИЙ, 
начальник Томского шпалопропиточкого 

завода.

ОВОЩИ НА СЕВЕРЕ
Рассказ звеньевого овощеводческого звена И. П. Тымко из колхоза имени Калинина,

Васюганского района
В 1939 году впервые в исто!рпи Васю- 

ганья в нашем колхозе были выращены в 
парниках огурцы. На следующий год мы 
уже стали выращивать их в открытом 
грунте. Теперь мы выращиваем огурцы, 
морковь, лук, редис, капусту, брюкву, по. 
лучаем высокие урожаи этих культур. В 
прош^юм году, например, мы сняли с 0,54 
гскта1па 826 центнеров капусты, получили 
« 0,20 гектара 27 центнеров огурцов, с 
площади 0.2 гекта/ра сняли около 55 
центнефов моркови.

Доход колхоза от овощеводства с каж 
дым годом растет. В 1952 году мы полу
чили от овощеводства 17.672 рубля, п 
1953 Г0.ДУ —  40 тысяч рублей, в 1954 
году —  54.385 рублей, кроме того, 19 ты 
сяч рублей были выданы членам овоще
водческого эвена в порядке дополнитель
ной оплаты за перевыполнение плана по 
урожайности.

Овощеводством у нас занимается по
стоянное звено из 6 колхозников.

Расскажу об агротехнике возделывания 
овощей в условиях нашего района. Прежде 
всего, мы стремимся создать для овощей 
такой состав почв, который чаще всего 
встречается в тех местах, где эти овощч 
выращиваются, как говорится, испокоп 
веков. Навоз для парников берем свежий, 
непсрегоревшпй. Землю для них достаем 
на выгонах, где она, ка к  правп.то, н.меег 
крупнозернистую структуру. Землю сме
шиваем с одной третью перегноя. Землю и 
перегной перед засыпкой их в парники 
просеиваем через мелкое решето.

Высадку семян производим обычным 
способом. Капусту, например, высеваем 
густо, затем производим пикировку, пере
саживаем часть рассады в другие парни

ки. Растения размещаем рядками на 5—  
б сантиметров один от другого. В рядках 
рассада находится до высадки в грунт, 
примерно, до начала июня.

Примерно за пять дней перед высадкой 
рассады в грунт растения подкармливаем 
золой II навозной жижей. Селитру и су
перфосфат мы используем для подкормки 
растений в грунте, через неделю послз 
высадки.

В прошлом го'ду мы выращивали рас
саду огурцов, помидоров и капусты в тор
фоперегнойных горшочках. Растения, вы. 
ращенные в торфош?5регнойных горшоч. 
ках, впоследствии развивались очень бы. 
стро и далп наибольший уроя:ай.

Помидоры мы начали выращивать впер
вые в 1953 году. С 10 соток получи.1 и 50 
центнеров плодов. Это неплохой урожай. 
За рассадой помидоров в парниках ухажи
вали так же, как и за рассадой других 
овощей. Через 8— 10 дней после высадки 
рассады в грунт произвели подкормку и 
окучивание растении. Вторичную подкорм
ку  и окучивание растений проводили уже 
в период цветения их. В течение лета два 
раза проводилось пасынкование кустов.

При появлении плодов верхушки расте
ний прищипывались. Когда плоды хорошо 
налились, мы оборвали о солнечной сто
роны на кустах помидоров часть листьев. 
Благодаря этому значительная часть пло
дов у нас созрела па корню.

Огурцы выращиваем на грядках. В 
грядки кладем свежий, непорегоревпшй па. 
воз. В грядках, как обычно, делаем лун
ки, в которые пасыпаеи просеянный че
рез решето чернозем.

В первые два —  три года мы высажи
вали в лунки рассаду. Впоследствии от

этого отказались, так ка к  значительная 
часть растений после пересадки погибала. 
Мы стали высаживать в лунки пророщен
ные семена. Эго дало лучшие результаты. 
Но особенно хорошо пошло дело у нас в 
прошлом году, когда мы высадили огуреч
ную |рассаду в грунт в торфоперегнойных 
горшочках. Почти все корни сохранились.

При появлении на стеблях огурцов чет
вертого листка мы производим первую 
подкормку их золой н навозной жижей. 
Второй раз растения подкармливаем кури
ным пометом. Это обеспечивает кх  быст
рое развитие.

Нормально растут у  нас на огороде лук, 
редис, морковь, свекла. Хорошо отражает
ся на росте этих культур внесение в поч
ву гранули])ованных удобрении.

В 1953 году мы посеяли в парниках 
арбузы. Особенностью агротехники, шшме. 
нясмой при виздсчтывании арбузов, было 
то, что при появлении плодов мы подсы
пали под них песок и рыхлили почву, ког
да она уплотнялась. Это предохраняло 
плоды от загнивания. Первые результаты 
выращивания арбузов в наших условиях 
получились неплохие. Отдельные арбузы 
были весом в 3— 4 килограмма.

Следует сказать о том, что еще мешает 
нам увеличивагь производство овощей. 
Эго —  недостаточная площадь парников и 
отсутствие теплицы. К сожалению, прав
ление колхоза мало внимания уделяет про
изводственным нуждам овощеводов. В ны
нешнем году, например, правление даже 
не запланировало расширение площади 
парников н строительство теплицы. Необ
ходимо отнестись к  этому делу более 
Бнимателыю.

КАЖДЫЕ СУ ТКИ -Ц И К Л

СОРЕВНОВАНИЕ 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ

14  АПРЕЛЯ
В этот день лучших результатов 

в социалистическом соревновании 
мастерских участков комбината 
«Томлес» за выполнение и пере
выполнение графика цикличности 
добились следующие коллективы: 

мастерский участок тов. РЫБЛ- 
ЛОВА Колпашевского леспромхо
за, выполнивший 2,4 цикла;

мастерский участок тов. КОНО
ВАЛОВА Колпашевского леспром
хоза, выполнивший 2 цикла;

мастерский участок тов. ЗЛО
БИНА Зырянского леспромхоза, 
выполнивший 1,6 цикла;

мастерский участок тов. КИШ- 
КИНА Лайекого леспромхоза, вы
полнивший 1,5 цикла;

мастерские участки тт. МАКЕ
ЕВА Ергайского леспромхоза, 
ШЕХТЕРЛЕ Берегаевского лес
промхоза, выполнившие по 1,4 
цикла;

мастерские участки тт. ГЕРМА
НА, ПИКАЛОВА Ергайского лес
промхоза, ИВАНКОВА Чаинско- 
го леспромхоза, выполнявшие по 
1,3 цикла;

мастерские участки тт. БАБАН
СКИХ Средне-Чулымского лес
промхоза, НОВОСЕЛОВА Пара- 
вельского леспромхоза, ФЕДЬКО 
Томского леспромхоза, ЕВДОКИ*» 
МОВА Тимирязезского леспромхо
за, выполнившие по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ПУГА
ЧА Берегаевского леспромхоза, 
КУДРЯВЦЕВА Лайекого леспром
хоза, ПЕРЕМИТИНА Парабе«1 ь- 
ского леспромхоза, выполнившие 
по 1,1 цикла;

мастерские участки тт. ДЕМА- 
РИНА, КУУСА Каргасокского 
леспромхоза, ПУПКОВА, РУСИ
НОВА Зырянского леспромхоза, 
ПЕТРОВА Лайекого леспромхоза, 
выполнившие по 1 циклу.

Памяти
В. В. Маяковского

Трудящиеся г. Томска отметипи 25-ю  го. 
довщину со дня смерти талантливейшего 
поэта советской эпохи В. В. Маяковского. 
В областной библиотеке, в общежитии сту
дентов медицинского института, на мано
метровом заводе, швейной фабрике прочи
таны доклады на тему «Великий поэт ве
ликой революции».

В областной библиотеке имени 
Л. С. Пушкина оформлена книжная вы. 
ставка произведений В. В. Маяковского. В 
кпнотеаттре имени П. Черных демонстри. 
руется фильм «Маяковский».

Научная студенческая 
нонферени,ия в университете

Закончилась XI научно-студенческая 
конференция в Томском университете, на 
которой подведены итоги научной работы 
студентов за год. Заслушано около 120 
докладов.

Большой интерес на заседании секции 
биологических наук (председатель про
фессор Б. Г. Поганзен) вызвал доклад сту
дентки I I I  курса Л. Докучаевой «Первый 
опыт применения обработки почвы по ме
тоду Т. С. Мальцева в Томской области». 
Доклад построен на материале, собранном 
и проанализированном самим докладчиком.

Студентка Л. Пудина посвятила свое 
выступление вопросу о влиянии метеоро
логических условий на процесс формиро
вания семян озимой ржи. Работа построе
на на наблюдениях за озимой рожью на 
опытном участке Сибирского ботаническо
го сада. Доклады Докучаевой, Пудиной и 
ряда других студентов представляют со
бою исследования по комплексной теме, 
над которой работает коллектив ученых и 
студентов биолого-по’ хвенного факультета 
(повышение культуры возделывания ози
мой ржи в Томской области).

На заседаниях секции химических наук 
высокую оценку получила коллективная 
работа студенток Нестеренко, Виноку
ровой, Чермениной и Рябцевой «Кинетика 
окисления спиртов на серебряно-асбесто
вом катализаторе». Работа И. Бакшеевой 
«Влияние растворимых добавок на ползу
честь водных растворов аммиачной селит
ры» является частью комплексного иссле
дования, проводимого «на химическом фа
культете по заказу Кемеровского азотно. 
тукового завода.

Активно прошли заседания секции фи
зических наук, особенно подсекции радио
физики (председатель профессор В. Н. Кес- 
сенпх). Здесь большой интерес вызвало 
сообщение, которое подготовили студенты 
IV  курса Школдина. Дрягина, Вожешша и 
Турцина, о новом способе передачи сигна
лов на иольи1не расстояния.

Пнтересные доклады подготовили к  кон. 
ференцпп студенты историко-филологиче
ского факультета. Среди них работы 
Т. Малаховой (IV  курс) «Советы Сибири в 
1905 году», Н. Л. Ткаченко ( I I I  курс) 
«Крестьянство Томской губернии в 1900—  
1905 гг.» . Студенты А. Шапошников, 
Э. Москвина и другие посвятили своп до
клады 50-летию первой русской револю
ции 1905 года. Хорошую оценку получи
ли доклады Ю. Сокольникова ( I I I  курс) 
«Проблема прекрасного в эстетике Н. 
Добролюбова» и В. Азбукииа (V курс) —  
«Проблема конфликта в пьесе Л. Н. Тол
стого «Власть тьмы».

Большинство докладов, заслушанных на 
конференции, носит исследовательский ха. 
рактер. Работы студентов теснее, чем в 
прошлые годы, связаны с практикой 
сельского хозяйства и промышленности.

В каждом колхозе— детские ясли
(П исьм о в ред а кц и ю )

В постановлении июньского Пленума 
ЦК КПСС говорится, что в целях совдания 
необходимых условий для участия жен
щин в уборочных и других полевых рабо
тах, следует увеличить сеть детских са
дов и яслей и организовать круглосуточ
ную их работу.

У нас в Кожевниковево» районе имеют
ся хорошие ясли в колхозе «Коммунист», 
председателем которого является тов. Аб
дулов. Большое внимание уделяется дет
ским яслям в а!)телях «Новый путь» и 
«Путь к  новой жизни».

Но немало в районе н таких правлений 
колхозов, которые недостаточно серьезно 
относятся К организации яслей, к  выделе
нию для яслей удобных помещений, к  
строительству новых яслей. В сельхозар
телях имени Ленина (председатель тов. 
Григорьев), «Заветы Ленина» (председа
тель тов. Федоров), имени Сталина (пред
седатель тов. Кондратьев) площадь для 
яслей выделена совершенно недостаточ

ная, не хватает кроваток и другого обо
рудования.

Имеются у  нас в районе крупные и бо
гатые колхозы, например, колхоз имени 
Калинина, где председателем тов. Щерба. 
тов. Но правление колхоза не хочет рас
ходовать средства на приобретение недо- 
ст’ающего в яслях инвентаря, посуды и 
игрушек. До сего времени в колхозе име
ни Калинина не ведется подготовка к  от
крытию сезонных яслей. Здесь недостает 
около 20 кроваток, не заготовлены про
дукты —  манная крупа, рис, сахар, сухо
фрукты п т. п. В колхозе не прислуши
ваются к  замечаниям и советам медицин
ских работников, не выполняют вх указа, 
ния.

Настало время, когда надо серьезно по
думать о подготовке яслей и  готовиться к  
их открытию.

В. КОРОЛЕВА, 
главный санитарный врач 

по Ножевниковскому району.

И А  Б Ы Т О В Ы Е  Т Е М Ы

К остановке подошел автобус...
К остановке подходит автобус ТВ 68-04. 

Мягко затормозив, водитель тов. Гей- 
ман останавливает машину. Пассажиры 
выходят из автобуса, быстро и  без за
держки производится посадка.

—  Довезете до базара? —  спрашивает 
старушка.

—  Обязательно довезем. Садитесь, ба
бушка, —  приглашает кондуктор тов. Ре
шетникова.

Тов. Репгетнпкова всегда вежлива с 
пабсажирами.

Автобус ТВ 68 -04 курсирует мсж.1 > 
станцией Томск-П и заводом режущих 
инструментов. Это —  комсомольская ма
шина, которую обслуживает бригада в 
составе шоферов тт. Генмана, Бушуева и 
кондукторов тт. Решетниковой и Жидко
вой. На бригаду автобуса нет пи одной 
жалобы.

Хорошо работают коллективы автобу
сов ТВ 65 -08 (шоферы тт. Алымов л 
Сергеев) и ТВ 07-65, где шофером тов. 
Мошкин.

К  сожалению, городской автобусный 
парк в целом все еще работает неудовлет
ворительно. График движения постоянно 
нарушается. На линию выходит обычно 
меньше машин, чем положено по распи
санию. Автобусы нередко простаивают в 
гараже из-за отсутствия кондукторов. 
Часты случаи поломки автобусов, поэтому 
к  концу дня иной раз работает менее по
ловины машин.

Па многих линиях автобусы ходят не
четко, особенно по маршруту Л* 2. Пасса
жиры не знают, сколько времени придет
ся ждать очередной автобус. Вот одна за 
другой прошли 4 автомашины, наполови
ну пустые. Затем длительное время авто
бусов нет. Пассажир 30— 40 минут 
стоит на остановке.

Особенно плохо организовано автобусное 
сообщение между городом п районами спи
чечной фабрики п Черемошнпков. До спи
чечной фабрики курсирует только один 
автобус. По линии Череношникп —  Нов
городская ходит 5 автобусов. Этого явно 
мало.

Маршруты автобусов зачастую произ
вольно меняются. Вот что пишет в редак
цию М. Ф. Садова; «27 февраля жптеля 
Московского тракта и прилегающих улиц 
радовалпсь открытию новой автобусной 
линии.

—  Спасибо горсовету, теперь и нам не

чтобыпридется затрачивать 40 минут, 
пешком добраться до центра.

Но радость была преждевременной.
5 марта, воэрращаясь из кино, я боль

ше часа простояла на остановке. Наконец, 
пришел автобус, но оказалось, что он 
пойдет только до почты... А вскоре на 
Московском тракте сняли посадочные 
таблицы, и мы вновь ходим в центр го()о- 
да пешком».

Часто автобус не берет пассажиров, 
хотя в нем имеются свободные места. На
прасно стучались недавно пассажиры в 
закрытую дверь автобуса ТВ 65-09, он 
ушел пустым. Кондукторы же такие слу
чаи объясняют тем, что «автобус выбился 
из графика».

А бывает и так. Автобус ТВ 51-75 
курсирует между базаром и улицей Си
бирской.

—  Мне нужно выходить, —  говорит 
один из пассажиров.

—  Кому это потребовалось сходить?—  
грубо вопрошает кондуктор. —  Из-за 
одного человека нужно останавливать ма
шину!

Кондукторы зачастую бывают грубы с 
пассажирами.

—  Куда идет автобус?
—  На автобусе написано, сами про

чтете, —  отвечает кондуктор автобуса 
ТВ 67-55 тов. Хлебникова. Примерно так 
же разговаривает с пассажирами кондук
тор автобуса ТВ 65-07 тов. Валеулина:

—  Трафарет на автобусе вывешен, гра
мотные поди!

Следует обратить внимание и на ра
боту пассажирских такси. Нередко можно 
наблюдать, ка к  шоферы пререкаются о 
том, кому везти пассажира. Не изжито 
еще рвачество среди шоферов такси. 27 
февраля шофер такси ТВ 66-35 потребо
вал с пассажира за проезд от Базарной 
площади до Басандайкп 25 рублей, тогда 
как  стоимость проезда 16 рублей. Шофер 
такси ТВ 28 -78  за проезд от Базарной 
площади до улицы Сибирской берет 
10 рублей.

Книга жалоб Томской автобусной пас
сажирской конторы изобилует справедли
выми претензиями пассажи(ров. Здесь мож
но встретить жалобы на грубость кондук. 
тора автобуса, шофера такси, диспетчера.

Пора в работе автобусов г. Томска на
вести должный порядок.

Л. ЛЕВИН.
-□  D □ -

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„О  в а ж н ы х  мелочах*^
Под таким заголовком в газете «Красное 

Знамя» за о апреля была опубликована 
заметка о плохой организации мелкого 
бытового ремонта в мастерских томской 
артели «Рекорд».

Председатель правления артели тов.
Макурпн сообщил редакции, что заметка 
обсуждена на заседании правления. Фак
ты признаны правильными. Ремонт юве
лирных изделий и производство граверных 
работ в мастерской по проспекту имени 
Ленина, М  20. задерживались из-за отсут
ствия ювелирных камней. Сейчас артель 
принимает меры для их получения.

Приняты меры по другим критическим 
замечаниям.

Заправка шариковых авторучек н  ре
монт нагревательных приборов в настоя
щее время производятся в мастефской по 
улице Советской. М  58.

Руководителям мастерской М  6 дано 
указание об организации мелкого ремонта 
одежды. На кассира тов. Одношивкину за 
отказ в приеме закаэов на мелкий ремонт 
одежды наложено взыскание.

В связи с тем. что одна мастерская по 
химической чистке не обеспечивает по
требностей населения, артель в июле —  
августе открывает еще одну мастерскую в 
комбинате бытового обсл^’живания.

П е р в е н с тв о  Р С Ф С Р  по ф утболу
Комитет по физической культуре и 

спорту при Совете Министров РСФСР ут 
вердил положения о розыгрыше первенст
ва РСФСР по футболу для взрослых и 
юношеских команд.

Для взрослых команд соревнования про- 
иодятся в два этапа. В первый этап вклю
чаются со(:1евнования в :юнах с« 2 мая по 
11 сентября. Команды —  участницы пер
венства РСФСР распределяются по зонам 
по территориальному принципу. В сибир
скую зону вошли команды гг. Томска, Но
восибирска, Омска. Сталпнека, Иркутска, 
Крлспоярского и Алтайского краев и  Ке
меровской области.

Игры в зонах проводятся в два круга 
(на своем поле и на поло «противника»). 
Места команд определяются суммой очков, 
полученных пин в результате всех встреч. 
За выигрыш начисляется два очка, за 
ничью —  1 очко. В случае равенства оч
ков места команд определяются по лучше
му соотношению забитых и пропуищнных 
мячей.

Второй этап —  финальные соревнова
ния —  Прово,дятся с 18 сентября но 
2 октября. К  финальным соревнованиям 
допускаются команды-победительницы в 
зональных соревнованиях. Команде, заняв
шей первое место, присваивается звание 
чемпиона РСФСР по футболу.

В этом году команды, участницы розы
грыша первенства РСФСР, а также игро. 
кн этих команд— к (розыгрышам первенств 
города п области допускаться не будут. 
Это даст возможность команде —  участ
нице первенства РСФСР не распылять 
своп СИЛЫ, а соврэдоточнгь все внимание 
на играх на первенсгво РСФСР.

Розыгрыш кубка РСФСР по футболу 
проводится в два этапа. В первом этапе 
(до 1 июля) проводятся соревнования в 
городах, областях и краях. Во втором 
этапе (с 3 июля по 10 августа) состоят
ся соревнования команд —  участниц пец- 
венетва РСФСР и победительниц розыгры. 
шей кубков го-родов, областей и краев.

Соревнования на кубок РСФСР прово
дятся по системе с выбыванием: проиг
равшая команда выбывает из дальнейшего 
участия в розыгрыше. Ог гор. Томска в 
играх на кубок РСФСР по футболу примет 
участие команда-победительница кубка го- 
рс.та, розыгрыш которого будет проведен в 
мае.

Всеровспнекие гонотеекпе соревнования 
по футболу в этом году проводятся также 
в два этапа. В первый этап (с 15 июня 
но 23 июня) включаются зональные со- 
ревнованпя сборных команд городов, обла
стей и краев. Юношеская команда Томской 
области входит в С1гбнрекую зону. В эту 
же зону включены команды гг. Омска. Но- 
Боспбирска, Красноярска. Омской. Тюмен
ской, Новосибирской, Кемеровской обла
стей, Красноярского и Алтайского краев.

ПолуфинЕитьные и финальные соревно. 
заная по сяби)>ской зоне проводятся с 20 
по 23 июня в гор. Сталинске. Команды- 
победительницы зональных соревнований 
допускаются к  участию в соревнованиях 
второго этапа. Игры второго этапа будут 
проходить в один круг с 27 июня по 
7 ию.тя в г. Жуковском, Московской обла
сти. !Соманда. занявшая первое место во 
всефоссийсБих юношеских соревнованиях 
по футболу, награждается переходящим 
призом.

Н. КОСТИН.
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Ленинские дни в Чехословакии
ПРАГА, 14 апреля. (ТАСС). Коммуни

стическая па|)тия Чехословакии, нацио
нальный фронт, чехословацкий союз мо
лодежи, профсоюзы и другие обществен
ные организации широко отмечают 85-ю 
годовщину 00 дня рождения В. И. Ленина. 
На фабриках и заводах, в единых сель
скохозяйственных кооперативах и в сель
ских домах культуры началось проведение 
ленинских дней.

Пражский музей В. П. Ленина совмест
но с государственным издательством «Кни

га» подготовил выставку ленинских грроиз- 
ведений, изданных в Чехословакии.

Научные сотрудники и лектО!ры Праж
ского и Братиславского музеев В. И. Лени
на, а также чехословацкого общества по 
распространению политических и научных 
знаний высту'пают с докладами и лекция
ми о жизни и революционной деятельности 
Владимира Ильича.

Центральный совет профсоюзов Чехосло
вакии готовит фотовыставки, посвященные 
В. И. Ленину.

Венгерский народ чтит память В. И. Ленина
БУДАПЕШТ, 14 апреля. (ТАСС). Вен

герский народ готовится широко отметить 
85-летие со дня рождения В. И. Ленина. 
С 15 по 22 апреля на предприятиях, в 
учреждениях, в селах состоятся собрания, 
посвященные этой дате. Проводятся лек
ции п беседы о жизни и деятельности 
В. П. Ленина, об успехах Венгерской На
родной Республнки, достигнутых благода
ря осуществлению ленинских идей.

21 апреля в здании государственного 
оперного театра в Будапеште состоится

торжественное заседание, устраива ’.мое 
Центральным Комитетом Венгерской пар
тии трудящихся. Советом Министров Вен. 
герской Народной Республнки и венгеро
советским Обществом.

Труды В. II. Ленина стали достоянном 
шпрокнх масс трудящихся Венгрии. За 
годы после освобождения страны они из
даны общим тиражом в 2 млн. 739 тыс. 
экземпляров. Изданы 26 томов Сочинений 
В. Я. Ленина.

Болгарсний народ отмечает 85-летие со дня 
рошдения В. И. Ленина

СОФИЯ. 14 атглеля. (Т.\СС). Широкую 
подготовку к  85-й годовщине со дня рож
дения В. П. Ленина проводит в Болгарии 
союз болгаро-советских обществ. На пред- 
лрпятиях и новоспройках. в учреждениях, 
школах, в трудовых кооперативных земле
дельческих хозяйствах организуются вит
рины и ленинские уголки, выпускаются 
стенные газеты, проводятся вечера болга
ро-советской дружбы, торжественные вече-

по-
тира-

ра, посвященные В. П. Ленину.
Союз болгаро-советских обществ 

.мощь докладчикам издал массовым 
жом брошюру «Ленин —  знамя народов в 
барьбе за мир, демократию и социализм».

Центральный и софийский советы сою. 
за болгаро-советских обществ устраивают 
в Софии торжественный вечер, посвящен, 
ный 85-летию со дня рождения великого 
Ленина.

Издание произведений В. И. Ленина в Албании
ТИРАНА, 15 апреля. (ТАСС). С веля- 

чайшим интересом албанские трудящасся 
изучают произведения В. И. Ленина, помо- 
гающ1^ им строить основы социализма. За 
годы Тнародно-демократического строя го
сударственное издательство Народной Рес
публики Албании выпустило в перевс.де 
на албанский язык многие труды 
В. П. Ленина, в том числе «Империализм, 
ка к  высшая стадия капитализма», «Госу
дарство и революция», «Две тактики со- 

, циал-демократип в демократической рево
люции», «Что такое «друзья народа» и 
ка к  они воюют против социал-демокра
тов», «Великий почин» и другие. В двух 
изданиях БЫШ.1 И работы В. И. Ленина

«Детская болезнь» «левизны» в комму
низме», «Задачи пролетариата в нашей 
революции» и другие. Накануне 85-летия 
со дня рождения великого вождя трудя
щихся всего мира В. П. Ленина государ
ственное издательство выпустило в свет 
его работы «Ш аг вперед, два шага назад», 
«О продовольственном нзутоге».

Тираж изданных за послевоенные годы 
в Албании произведений В. Ц. Ленина 
превысил 300 тыс. экз.

В ближайшее время из печати выйдут 
работы В. И. Ленина «Что делать?», 
«Лучше меньше, да лучше», «О коопера
ции», «Задачи союзов молодежи».

Предмайское соревнование польских трудящихся
ВАРШАВА, 15 апреля. (ТАСС). На 

предприятиях и новостройках, на полях 
госсельхозов и земледельческих производ
ственных коонефативов народно-демокра
тической Польши широко развернулось 
социалнстичеекое соревнование в честь 
международного праздника трудящихся 
1 Мая. Коллективы заводов и фабрик со
общают о в^япуске продукции сверх госу
дарственного задания.

Металлурги Силезии в течение первой 
декады апреля дали народному хозяйству 
страны около 2 тысяч тонн стали и поч
ти 3,5 тысячп тонн чугуна сверх плана. 
В предмайском соревнованпи впереди идут 
коллективы металлургических заводов

имени Сталина, имени 1-го мая, «Един
ство», «Костюшко» и другие.

Все шире развертывается соревнование 
среди горняков страны. За 12 дней апре
ля только одна шахта «Людвик» выдала 
на-гора более 2,5 тысячи тонн сверхпла
нового угля. Ежедневно перевыполняют 
свои производственные задания многие 
другие шахты в Силезии.

На машиностроительном заводе в ХоЖу. 
ве освоено производство нового типа элек
тровоза для шахт. Завод выпустил уже 
первую партию нбвых элект1ровозов.

Польское крестьянство встречает перво
майские праздники досрочным окончанием 
весеннего сева.

С б о р  п о д п и с е й  в  П о л ь ш е  п о д  О б р а щ е н и е м  
В с е м и р н о г о  С о в е т а  М и р а

ВАРШАВА, и  апреля. (ТАСС). Сего.1 ня 
в Польской Народной Республике начался 
сбор подписей под Венским обращением 
Всемирного Совета Мира.

Трудящиеся Польши осуждают попытки 
империалистических кругов развязать 
атомную войну и заявляют о своей реши
мости крепить мощь лагеря мира.

Днем во всех цехах Варшавского завода 
легковых автомобилей прошли митинги,

посвященные Обращению Всемирного Со. 
вета Мира. Собрания и М1гтинги сосгол- 
лись также на строительстве варшавского 
металлургического завода, на заводах име
ни Димитрова и имени Сверчевского, на 
других предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях польской столицы, в 
Лодзи, Познани и других городах, а также 
в селах.

Агентство Синьхуа о катастрофе 
индийского самолета

ПЕКИН, 14 апреля. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает, что английские власти 
в Гонконге опубликовали вчера заявление, 
в котором излагают некоторые детали по
ложения, предшествовавшего отлету из 
Гонконга самолета компании «Эйр Индиа 
интернейшнл корпорейшн», который на 
пути в Индонезию потерпел катастрофу в 
результате диверсии тайных агентов США 
и Чан Кай-ши. В заявлении подтверждает
ся получение предостережения от ки 
тайского правительства через английского 
поверенного в делах в Пекине относи
тельно заговора агентов США и Чан Кай- 
ши с целью уничтожить самолет. В заяв
лении не опровергается возможность, что 
кто-либо в Гонконге мог положить в са
молет какое-либо взрывчатое вещество. В 
заявлении говорится, что «полиция Гон
конга ведет тщательное расследование».

Агентство Юнайтед Пресс сообщало 
вчара, что в Гонконге циркулировали слухи 
о том, что катастрофа индийского самоле
та вызвана диверсионным актом.

Согласно полученным сообщениям, об
ломки индийского самолета найдены близ 
острова Сиданау (острова Натуна) в 500 
километрах северо-восточнее Сингапура.

Самолет, на борту которого находились 
сотрудники китайской делегации и кор
респонденты на конференцию стран Азии 
и Африки, упал в море в 1 километре 
от берега острова. Кое-какие вещи были 
найдены около обломков. Рыбаки острова 
Сиданау заявили, что самолет взорвался и 
загорелся в воздухе перед, тем, ка к  упасть 
в море.

В аэропорту Джакарта заявили, ч ю  
И  апреля в 16 ч. 20 м. по местному вре
мени, то есть за десять минут до катастро
фы, самолет сообщил, что условия являют
ся нормальными. Тогда самолет находился 
на расстоянии полутора лётных часов от 
Джака)рты. Десятью минутами позже 
самолет послал три сигнала о бедствии и 
затем замолчал.

В английском морском штабе в Синга
пуре заявили, что три члена экип.ажа 
самолета остались в живых и были взяты 
английским фрегатом «Демпьер» с неболь
шого острова. Этими лицами являются 
второй пилот Дискит, штурман Патак и 
инженер Карник. По имеющимся сведе
ниям, поиски оставшихся в живых про
должаются.

Возвращение в Ханой заместителя премьер-министра 
ДРВ Фам Ван Донга

ХАНОЙ, 15 апреля. (ТАСС). Вчера в 
Ханой из поездки в Индию и Бирму воз
вратился заместитель премьер-министра 
Демократической Республики Вьетнам Фам 
Ван Донг.

Фам Ван Донг сделал заявление для 
печати, в котором, в частности, говорит
ся: «Я вполне удовлетворен визитом деле
гации Демократической Республики Вьет
нам в Индийскую Республику и Бирман

ский Союз... Наш визит еще больше укре. 
пил дружественные отношения между на
родом Вьетнама и народами двух братских 
стран —  Индии и Бирмы. С одобрения и 
при поддержке индийского и бирманского 
народов, а также миролюбивых народов 
всего мира вьетнамский народ с еще боль
шим энтузиазмом будет бороться за упро
чение мира и за осуществление своего 
единства».

Английская общественность требует запреш.ения 
атомного оружия!

ЛОНДОН, 14 ап1>еля. (ТАСС). В Англии 
все больший размах принимает движение 
за запрещение атомного оружия. Предста
вителя широких кругов английской обще
ственности осуждают планы подготовки 
атомной войны и гонку атомного вооруже
ния, ложащуюся тяжелым бременем на 
плечи народа.

Об отношении простых людей Англии 
к  подобным планам свидетельствует, в 
частности, письмо группы преподавателей 
Манчестерского университета, опублико
ванное сегодня газетой «Манчестер гар- 
диан». В письме содержится резкий про
тест против решения английского прави
тельства начать производство водородной 
бомбы. Авторы письма подчеркивают 
необходимость всеобщего ¡разоружения при 
системе действенного международного 
контроля, что положило бы конец гонке

вооружений и способствовало бы ослабле
нию международной напряженности.

В письме также говорится о необходи
мости проведения переговоров в высших 
сферах. «Мы считаем, —  пиш ут авторы 
письма, —  что Англия должна предпри
нять такие переговоры, если возможно, 
вместе с Америкой, а если необходимо, —  
то без нее».

Эа запрещение атомного оружия выска
зались также участники заседания Гене
ральной ассамблеи унитарной и свободной 
христианской церкви, происходившего в 
Ливерпуле 13 апреля. На заседании была 
принята резолюция, в которой осуждается 
применение атомного оружия и содержит
ся призыв «содействовать мирному со
существованию между всеми народами ми
ра».

П о д п и с а н и е  а н г л и й с к о й  к о р о л е в о й  
п а р и ж с к и х  с о г л а ш е н и й

ЛОНДОН, 14 апреля. (ТАСС). Как стало ] соглашения, ранее одобренные английским 
известно из официального источника, ко- > парламентом, 
ролева Елизавета подписала парижские ■

Б есчинства  американцев на О кинаве
ТОКПО, 15 апреля. (ТАСС). Сейчас на 

Окинаве находится группа японских кор
респондентов, прибывших туда для про
верки фактов, приведенных в докладе 
японской лиги защиты прав человека.

В люм докладе говорилось о нарушении 
американскими военными властями на 
Окинаве элементарных прав человека, о 
насильственной конфискации земли, о 
бесчинствах американских солдат и т. д.^ 

Как сообщает корреспондент японской 
радиовещательной корпорации, население 
острова подтверждает указанные факты.

^рреспондент газеты «Асахи» приво
дит некоторые подробности относительно

беззаконий американских властей. С 11 
марта, ШШ1СТ од, американское командо- 
ван:;^е без предупреждения начало насиль
но конфисковать землю у крестьян ме
стечка Уэдзима. Американские солдаты 
раарушили 11 домов и 2 дома сожгли, в 
результате 78 человек лишились крова. 
Люди, согнанные с обжитых мест и ли
шенные средств к  существованию, вынуж
дены были продать имеющийся скот. Не
которые из них, доведенные до отчаяния, 
стали даже продавать своих дочерей. 
Местные жители неоднократно подавали 
жалобы американскому командованию, но 
их жалобы оставались без ответа.

Переход английского ефрейтора 
■Дж. Гордона в ГДР

БЕРЛИН, 15 апреля. (ТАОС). Агентство 
АДН передало, что 8 апреля 1955 года 
английский ефрейтор Дж Гордон перешел 
в Германскую Демократическую Республи
ку  и обратился к  правительству ГДР с 
просьбой предоставить ему политическое 
убежище. Его просьба была удовлетворена. 
В своей просьбе о предоставлении полити
ческого убежиога Гордон пишет:

«Я —  ефрейтор Дж. Гордон, личный 
Mí 22.789.776, из первого арджильско- 
сэтерлендского батальона шотландских гор
ных стрелков.

8 апреля я перешел из английского сек
тора Берлина в Германскую Демократиче
скую Республику для того, чтобы просить 
правительство ГДР о предоставлении мне 
по.титического убежища.

Я сделал это потому, что я хочу рабо
тать для дела мира и не желаю служить в 
английской армии, которая готовится к  
новой войне.

Я решился на этот шаг после долгих 
размышлении. Наши офицеры говорили 
нам, что английская армия вынуждена ос. 
таваться в Германии. Однако во время мое
го пребывания в Берлине я узнал, что 
Германская Демократическая Республика 
не готовит войну и что ее население бо
рется за единую свободную Германию и 
ведет мирную жизнь. А это как  раз то, 
чего желаю я вместе с многими солдатами 
нашей армии.

Миру угрожает опасность создания аме
риканскими и английскими импе»риалисга. 
ми западногерманской армии. В этой ар
мии будут командовать прежние фашист, 
ские офицеры, которые в последней >гаро. 
вой воине убили тысячи англичан и раз
рушили наши города. А гепарь английское 
правительство и наши английские офице
ры хотят убедить нас, что эти нацистские 
офицеры ста.ди нашими «coюзникa^íи» в 
будущей войне против Советского Союза. 
Но я не хочу бороться вместе е гитлеров
цами против нашего настоящего союзника 
периода второй мировой войны.

Я и многие другие английские солдаты 
твердо убеждены в том, что Советский Со
юз не угрожает ни Англии, ни Америке. 
Наоборот. Америка утфожает Англии, так 
ка к  США своими апрессивными планами 
превращают Англию в свою колонию и в 
военный плацдарм.

Поэтому я решил порвать с английской 
армией и перейти в лагерь мира для того, 
чтобы вместе с демократическими силами 
бороться против поджигателей войны. Я 
нарушил свое обязательство служить в ан
глийской армю1 , котофое должно было 
сохраняться в силе более 22 лет. Это обя
зательство я в свое время подписал пото
му, что ввиду плохих условий жизни не 
видел другого выхода, кроме как  пойти в 
армию.

Я надеялся, что я чему-то научусь и 
кем-то стану. Но я не хочу стать убийцей* 

'тех, кто никому не угрожает, и я не хочу 
умирать во имя интересов поджигателей 
войны.

Меня послали бы в Малайю или в Ке. 
нию, где. меня наверняка убили бы, ка к  
убили многих моих друзей по армии.

Я убежден в том. что многие англий
ские солдаты одобряют мое решение и что 
они хотели бы сделать то же самое. Толь
ко в.тияние офиц^ов и угроза тяжелого 
военного наказания еще удерживают их от 
такого же шага.

Я перешел в Германскую Демоиратиче- 
скую Республику для того, чтобы начать 
новую жизнь, работать, заниматься мир
ным, созидательным трудом, иметь свою 
семью. Я уверен, что здесь, в Германской 
Демократической Республике, существуют 
к  этому все необходимые предпосылки.

Я прошу правительство Германской Де
мократической Респуб.дики предоставить 
мне политическое убежище и обещаю сде
лать все. что в моих силах, для того, что
бы вместе с прогрессивными силами ра
зоблачать агрессивные планы поджигате
лей воины».

Разгул реакции в Западной Германии
БЕР.ТПН, 15 апреля. (ТАСС). Боннские 

власти стремятся с помощью полицейского 
произвола подавить сопротивление прогив- 
ников ремилитаризации Западной Гермя- 
нии, выступающих за воссоединение Гер
мании на мирной, демократической основе.

Направляя главный удар против KO?JMy- 
нистической пафтип Германии, возглав. 
ляющей в Западной Гефмании борьбу про
тив возрождения агрессивного вермахта, 
боннские власти одновременно ведут на. 
ступление на другие демократические ор
ганизации и профсоюзы.

В феврале этого года был офганизован 
процесс 23 активистов союза свободной 
немецкой молодежи. Все они за принад
лежность к  данной организации были 
осуждены и приговорены к  различным 
срокам тюремного заключения.

12 апреля кельнское радио сообщило об 
аресте в Гессене 9 деятелей Общества гер. 
мано-советской дружбы.

Огараясь подавить в Западной Германии 
всякое проявление демократических сво
бод и борьбу немецких патриотов за вос
соединение Германии, правительство Аде
науэра в то же время поощряет всевоз
можные милитаристские организации, бе
рет под свою защиту военных преступня- 
ков.

По сообщению берлинского радио, 15 
апреля боннские власти намерены послать 
в Париж делегацию чиновников для веде
ния переговоров с французскими властя
ми относительно освобождения немецких 
военных преступников, которые находятся 
в заключении во Франции.

Этой делегации, ка к  указывает радио, 
дано, в частности, указание добиваться от 
французского правительства освоб')ждевил 
генерала СС Оберга и полковника Кпохе. 
на —  бывшего начальника инспекции ге
стапо, которые повинны в убийствах 
французских патриотов во время гитлеров
ской оккупации Франции.

Шахматный матч Смыслов— Геллер
13 апреля в Центральном доме культу

ры железнодорожников состоялась пятая 
партия матча на звание чемпиона СССР по 
шахматам. Белыми играл гроссмейстер 
Смыслов.

На 27-м ходу гроссмейстеры согласи
лись на ничью.

Счет матча 2*Л:272-
(ТАСС).

- □ □ □  •

Извещение
к  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 

ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
18 апреля, в 2  часа дня, в помещении 

областного лектория (проспект имени 
Ленина, 36) созывается вторая сессия 
городского Совета.

На рассмотрение сессии вносится во
прос об исполнении бюджета города за
1954 год и утверждение бюджета на
1955 год.

Горнсполвоп.

>

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В. П. Чкалова
16 апреля — «На бойком месте».
17 апреля днем — «Порт-Артур», 

вечером — «Зыковы».
Начало дневных спектаклей в 12 ч̂  

сов, вечерних — в 7 часов 30 лшнут.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 16 ап

реля. Для детей — «Стрела улетает в 
сказку». Начало сеанса в 9 часов 30 ми
нут утра.

Клуб имени Сталина. 16 апреля — 
«Фрона». Сеансы: 1. 3, 5, 7.

Кинотеатр имени И. Черных. 16 ап
реля. Большой зал — «Текут мутные 
воды». Сеансы: 9-30. 11-10, 12-50,
2 30. 4-10, 6. 7-40, 9-20, 10-50. Малый 
зат — «Маяковский» и «Сказка о сол
дате». Сеансы: 10, 11-50, 1-10, 3-30,
4-50. «Мой маленький друг». Сеансы: 
6-20. 8-20. 10-20.

Кинотеатру имени М. Горького тре
буются разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок Наха- 
новича, 9.

Томскому областному аэроклубу 
ДОСААФ срочно требуются авиацион
ные техники.

Обращаться: г. Томск, улица Бакуни
на. 4, отдал кадров, телефон 30-60.^ ^

К СВЕДЕНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ КИ
РОВСКОГО р а й о н а . Ежедневно (кро
ме воскресенья) в помещении К.:ровск> 
го райисполкома, комната № 11,' с 5 до 
7 часов вечера производится прием тру
дящихся депутатами райсовета по всем 
вопросам. _____________

Требуются: столяр, шофер II класса. 
Обращаться: г. Томск, улица Совет

ская. 47. к директору. 2 — 2

То.мский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут имени С. М . Кирова объявляет, что в среду, 27 апреля 1955 года, в 
3 часа 30 минут, в актовом зале института, на заседании ученого совета 
института состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
иижеперо?л Муратовым Петром Григорьевичем на тему: «Влияние изга- 

р.» и угольной пыли на коксование паровоза при низких температурах», 
представленной на соискание ученой степени кандидата технических наук.

Официальный рецензент профессер доктор Кузнецов В. Д.
Официальные оппоненты: профессор доктор Бутаков И. Н., доцент,

кандидат технических наук Преображенский Г. И.
С диссертацией можно ознакомиться в профессорском читальном зале 

(проспект имени Тим»1рязева, 9), с 9 до 10 часов ежэдневно, кроме воскре
сений.

Г Р А Ж Д А Н Е !
СТРОГО ВЫПОЛНЯЙТЕ м е р ы  П0Л{АРН0И БЕЗОПАСНОСТИ 

ПРИ ЭКСПЛОАТАЦИИ ЭЛЕКТРОХОЗЯЙСТВА И ЭЛЕКТРОПРИБОРОВ 
Не применяйте вместо нормальных электропредохранителей пучки прово

локи и другие металлические предметы. *
Не ставьте включенные электрические нагревательные приборы на сгорае

мые предметы, а также вблизи занавесок, штор, портьер, кроватей и деревянных 
перегородок. -

Не оставляйте без присмотра включенные электронагревательные приборы, 
не забывайте выключить их после пользования н при уходе из помещения.

Не перегр5жай:те электросеть электролампами большой мощности и не вклю
чайте oднonpe.vIeнкo несколько электронагревательных приборов.

Не обертывайте электролампы бумагой или материей, не вешайте па роли
ки. выключат&чи и штепсельные розетки одежду и другие предметы домашнего 
обихода. _

Не пропускайте провода через деревянные стенки и перегородки без устрой
ства соответствующей специальной защиты (эбонитовые трубки, фарфоровые 
втулки и т. п.).

Не пользуйтесь неисправными и самодельными электронагревательными 
приборами, так как это часто вызывает пожар.

Своевременно и качественно ремонтируйте электрохозяйство.
Управление пожарной охраны УМВД 

Томской области.

Клиникам мединститута требуются: 
разнорабочие, слесарь, дворники, кухон
ные рабочие, санитарки, медицинские 
сестры и заведующий канцелярией.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 1. отдел кадров, в часы за
нятий.

2 — 1

Требуются рабочие: плотники, печни
ки, кровельщики, пилорамщик, штука
туры, кузнец, разнорабочие, грузчики на 
автомашины.

Обращаться; г. Томск, улица Алтай
ская. 5, ремстройконтора Куйбышевско
го района.

3 —2

Т О М С КО Е  О Б Л А С Т Н О Е  А П Т Е К О У П Р А В Л Е Н И Е
ИМЕЕТ в П Р О Д А Ж Е

I в неограниченном количестве следующие медицинские товары: мине-
ральиую воду «Ижевскую», эмульсию стрептоцидовую, спермин, миоль, ] 
белую глину техническую, дезосредства: дуст ДДТ, эмульсию ДДТ, эмуль- с= 
сию гексахлорановую, пиретрум, лизол санитарный. |!

Оплата может быть произведена за наличный расчет и по безналич- | 
ному расчету. „  ^ \\

Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 21, торговый отдел оо- 
ластного аптекоуправления, телефон 41-48. 3 —3 ^

ВСТУПАЙТЕ В ДОНОРЫ!
Донорство в Советском Сою:5е является почетным!
Доноры, дающие кровь, сохраняют жизнь и здоровье сотням тысяч 

советских граждан и детей.
Здоровье доноров находится под строгим контролем врачей-специали- 

стов.
Доноры, дающие свою кровь, получают денежное вознаграждение на 

дополншелыше питание.
Взятая у доноров кровь полностью и быстро восстанавливается.
Томский институт вакцин и сывороток принимает доноров мужчин и 

женщин в возрасте от 18 до 55 лет.
Запись доноров производится ежедневно, кроме воскресении, с 

9 часов утра до 5-30 часов вечера на донорском пункте при Томском ин
ституте вакцин и сывороток (проспект имени Тимирязева, 22). ^ ^

Промартели «Единение» срочно требу
ются для постоянной работы швен-мото- 
ристки массового пошива.

Обращаться: г. То.мск, улица Набе
режная реки Ушайки, 12, отдел кадров.

Томской лесоустроительной экспеди
ции срочно требуется опытная машини
стка. Оплата труда сдельная.

Обращаться: г. Томск, улица Белин
ского, 14, телефон 32-67.

Срочно требуются; мастера и закрой
щик для пошива мужских сэрочек по ин
дивидуальным заказам. Оплата по согла
шению.

Обращаться: г. Томск, улица Плеха
нова, 8. 2 —1

Ателье № 1 горпромторга требуются 
квалифицированные мастера дамского 
верхнего платья.

Обращаться: г. Томск, Кооператив
ный переулок, 10. ^ ^

Подшипниковому заводу на постоян
ную работу требуются плотники 4 —5 
разрядов.

Обращаться: г. Томск, Северный горо
док, корпус 50, отдел кадров. ^ ^

Коллектив работников бухгалте
рии То.мского политехнического 
института выражает соболезнова
ние бухгалтеру Сосулиной Л. К. 
по поводу смерти ее отца 

СОСУЛИНА
Константина Александровича.

Требуется бухгалтер-ревизор. 
Обращаться: г. Томск, Базарная пло

щадь, 3, обком ДОСААФ,

Теплоэлектропроекту требуются: копи
ровщицы, коллекторы, специалисты-элек
трики по проектированию линий элек
тропередач, подстанций, электростанций, 
релейной защиты, связи, сигнализации, 
теле.механики, автоматики.

Оплата труда по первой ведущей ка
тегории.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 49, отдел кадров,

2 — 2

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ 8  
ФОТОГРАФИЙ АРТЕЛИ „З А Р Я “

Все фотографии принимают от 
любителей-фотографов фотоплен
ку для проявления и увеличения 
фотоснимков.

В фотографиях принкмаются за
казы для изготовления фотосяин- 
ков на пластмассовых изделиях.

8 2 — 2 О
О

Томской комплексной экспедиции тре
буется квалифицированная машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров.

2 — 1

Гр-н Сиругин Карл Иванович, ттрожи. 
вающпй в г. Томске, улица Мичурина, 
3 5 . возбуждает дело о расторжения бра
ка с гр-кой Сиругиной Людмилой Нико
лаевной, проживающей в г. Томске, про
спект имени Кирова, 60. дом 8, кв. 12.

Де.чо подлежит рассмотрению в народ
ном суде З-го участка Кировского рай
она г. Томска.
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